

**El Gobierno clausura los Sindicatos y encarcela a los militantes obreros. Los contrarrevolucionarios gozan de libertad y hacen asambleas de concentración fascista.**

Organo de la Federación Comunista Ibérica y Portavoz del Bloque Obrero y Campesino

## ¡Fuera del Gobierno los ministros burgueses!

### La amenaza fascista aumenta cada día

Cada día se dan nuevas manifestaciones de cómo el fascismo va incubándose y ganando posiciones.

Recientemente era puesto en libertad el individuo del requeté que en 1931 asesinó a un obrero, delante de la Catedral. El jurado ha sido coaccionado por los contrarrevolucionarios.

Y esto ha tenido lugar a la luz del día, en pleno régimen republicano.

El asesino, que fué detenido en el mismo instante en que cometía el crimen, ha sido absuelto.

Los fascistas gozan de la mayor impunidad.

El nombramiento de Anguera de Sojo como fiscal general de la República, da, por otra parte, una idea perfecta de cómo van derivando las cosas hacia el triunfo de la contrarrevolución.

Hay más aún.

La asamblea que el día 13 celebraron los propietarios de tierras en Villafranca del Panadés y la circular que ha sido repartida entre ellos con objeto de ponerse en pie de guerra contra los campesinos y contra la República, son indicios evidentes de que la contrarrevolución pasa a la ofensiva.

En Barcelona existe una organización fascista de la que forman parte varios militares.

El somatén prosigue armado, y tiene levantados los gatillos de sus rifles.

Se ha constituido la Junta de Seguridad, en Cataluña, que será un Comité permanente de represión contra la clase trabajadora.

Mientras que la reacción gana batalla tras batalla, la clase trabajadora, mal dirigida, da palos de ciego a diestro y siniestro, rompiéndose en movimientos condenados de antemano al fracaso.

¡Frente único obrero!

¡Fuera del gobierno los ministros burgueses!

¡Gobierno de la clase trabajadora!

### Víctor Serge

Hace unas semanas publicábamos la noticia de que Víctor Serge había sido encarcelado en Rusia.

Víctor Serge es un escritor comunista valiosísimo. Su «Historia del año I de la Revolución rusa» es un documento de gran valor.

Víctor Serge ha sido encarcelado porque no forma parte de la burocracia staliniana.

Nosotros que somos ardientes defensores de la Revolución rusa—lo hemos demostrado y seguiremos demostrándolo—estamos más que nadie autorizados para discrepar del terror que la burocracia dirigente ejerce contra los comunistas que no se someten a ella.

Los ingenieros ingleses, saboteadores declarados de la economía soviética, eran recientemente puestos en libertad.

¿Por qué ha de ser menos un comunista que tanto ha hecho por la causa de la Revolución, como Víctor Serge?

Nosotros, comunistas, internacionales, nos dirigimos a las instancias superiores de la Internacional Comunista pidiendo la libertad de Víctor Serge.

### Contra el fascismo y la reacción

## Unión Obrera Antifascista

El movimiento de concentración obrera contra el fascismo va creciendo. Después de la Alianza Obrera contra el Fascismo, formada en Cataluña, alrededor del Ateneo Enciclopédico Popular, en Madrid ha tenido lugar la constitución—a base de adhesión individual—de la Unión Obrera Antifascista, la cual ha dirigido a los trabajadores el siguiente manifiesto:

A mediados de marzo, pocos días después del triunfo del nacionalsocialismo en Alemania, se despojó el fascismo español de su careta. Señalaron su aparición choques sangrientos en varias Universidades. La repulsa popular obligó a los fascistas a interrumpir sus actividades públicas en espera de circunstancias políticas más propicias para sus designios, pero sin dejar de organizarse y de armarse. Y hace pocos días, por segunda vez, los estudiantes fascistas hacían correr la sangre en la Universidad Central.

¿Hay un peligro fascista en España? Muchos lo niegan. Se ha repetido hasta la saciedad que el fascismo es una planta exótica que no se aclimatará en nuestro país.

El fascismo se diferencia de otras formas de reacción en que necesita una base popular. Por eso el fascismo sólo puede triunfar, en su forma típica, clásica, en países, como Italia y Alemania, en que la clase obrera haya sido defraudada.

Se ha iniciado en España una revolución que, aunque con guante blanco, ha lesionado o al menos alarmado múltiples intereses. Se han expropiado tierras, en algunos casos sin indemnización, jubilandos a funcionarios desafectos al nuevo régimen, mermados los privilegios de la Iglesia, disuelto la Com-

pañía de Jesús. Esto por un lado. Por otro, se ha reprimido desmesuradamente todo movimiento, más o menos inteligentemente organizado y dirigido, de la clase obrera. Medio millón de trabajadores están en paro forzoso. Están contra la actual orientación de la república la aristocracia, los propietarios agrarios grandes y chicos, una buena parte no despreciable de la clase media. Un gran sector del proletariado se siente dolorosamente defraudado. Porque los acontecimientos que se aproximan acabarán de defraudarlo, no se puede descartar de plano la posibilidad de un vigoroso movimiento fascista en España. Más lejos que la república española fué en sus comienzos la revolución alemana, y todos sabemos cual ha sido su suerte. La suerte que corre toda revolución que se queda a la mitad del camino.

Esto no quiere decir que la amenaza fascista sea inminente ni que sea la única. No. Otros peligros nos amenazan más de cerca. Es en España una tradición muy arraigada el pronunciamiento militar. No está tan lejos el 10 de agosto para que lo hayamos olvidado. ¿Y no flotaba estos días en el

ambiente una nueva amenaza de golpe de Estado militar? Probablemente en España el fascismo tendrá a apoderarse del poder por este medio. Y queda otro peligro, que nos parece el más serio y el más inmediato: el de que las fuerzas reaccionarias de todos los matices se apoderen del gobierno por procedimientos legales, más o menos lícitos, para hacer de la república española una república conservadora.

Asistimos a una ofensiva en regla de todas las fuerzas de la derecha. Los partidos reaccionarios—llámense como se llamen, reaccionarios son—hacen imposible el funcionamiento del Parlamento. Si esta situación se prolongase, los partidarios de la dictadura fascista habrían ganado una batalla. En la calle, la mayor parte de la prensa exige en todos los tonos la expulsión de los socialistas del Poder. E incluso en las filas de la clase obrera encuentra eco esta campaña. La F. A. I., que tan fustoso papel desempeña desde hace dos años, no vacila en prestar el eco de sus pistolas y de sus petardos a los gritos de los reaccionarios de todos los colores que piden que se vayan los socialistas del Poder, no por ser bastan-

te socialistas, sino por lo que de tímidamente socialista tiene su actuación.

La reacción debe apoderarse del Poder para liquidar todo lo que de progresivo hay en la obra de la república. El señor Maura promete acabar con la reforma agraria y derogar la ley de congregaciones religiosas. El señor Lerroux ofrece abrir el camino al fascismo.

Las organizaciones obreras y los partidos de izquierda han anunciado públicamente que se opondrán a toda tentativa fascista. Sólo los jefes de la C. N. T. no ven la necesidad de luchar contra el fascismo porque para ellos «fascismo marxismo y azanismo» es todo uno. Pero incluso las organizaciones que se han declarado decididas a cerrar el paso al fascismo no parecen dispuestas a marchar al unísono. Durante mucho tiempo todavía la división de la clase obrera reducirá la eficacia de sus actuaciones.

Esta convicción, reforzada por la reciente experiencia de Alemania, nos ha hecho sentir a un grupo nutrido de militantes obreros la necesidad de unirnos y de unir a los trabajadores para la lucha contra el fascismo y contra la reacción en todas sus formas.

En los años próximos, la lucha contra el fascismo será la misión esencial de la clase obrera en todo el mundo. Las experiencias de Italia y de Alemania nos han enseñado que toda vacilación ante el fascismo se paga muy cara. El fascismo amenaza por igual a todas las organizaciones y a todas las tendencias del movimiento obrero: su reformismo no ha salvado a los sindicatos alemanes ni a sus jefes. El fascismo hay que ahogarlo al nacer. Antes de que sea demasiado tarde, ¡defendámonos, camaradas!

### Aplazamiento del Congreso de la F. C. I.

Ante la imposibilidad material de que las Células de la organización discutan y estudien detenidamente los problemas planteados ante el Congreso de la Federación Comunista Ibérica, si se celebraba a primeros de junio, como había sido acordado, el Comité Ejecutivo ha decidido aplazarlo hasta el día 23.

El Congreso se celebrará, pues, los días 23, 24 y 25 de junio.

### TESIS SINDICAL

## LA UNIFICACION SINDICAL

1. Los antagonismos de clase adquieren un carácter violento en la actual fase revolucionaria que vive la clase obrera ibérica. La burguesía va reagrupándose en un amplio frente de ataque para llevar a cabo su ofensiva contra las condiciones de vida del proletariado y de los campesinos.

La crisis del sistema de producción capitalista, cuyo trasunto se evidencia en el cierre de fábricas y talleres, en el despido en masa de obreros, en la extensión que va tomando el paro parcial—contracción en la producción que ocasiona una reducción cada vez mayor de la capacidad de consumo de las masas obreras—esa crisis, que aboca a un estado de putrefacción al régimen burgués, no puede hallar una solución de continuidad sino en su pronta y revolucionaria destrucción. La clase obrera, en alianza con los campesinos, tiene la misión histórica de ser la sepulcra del capitalismo.

Mas la burguesía pugna por salir del atolladero, pretende superar la crisis mediante un empeoramiento de las condiciones de trabajo y de un descenso del nivel de vida de la clase obrera. La ofensiva de la burguesía responde asimismo a otro objetivo: el de paralizar y estrangular la revolución. Para ello se va desprendiendo de su ropaje pseudodemocrático para lanzarse con más boldura al asalto de las posiciones de la clase trabajadora.

La ofensiva se lleva a cabo en dos frentes: en el frente político, agarrando el movimiento sindical por medio de la ley de 8 de abril y de la ley de Defensa de la República, anulando el derecho de huelga y reduciendo a la más mínima expresión el derecho de asociación. En el frente económico, reforzando la explotación y provocando una rebaja de salarios a pretexto de la crisis industrial. La patronal recurre con frecuencia al despido de obreros, aplica el locaut a los trabajadores, saboteando la producción; luego, unas semanas después, vuelve a admitir personal, pero con salarios más ínfimos. Es unas veces de esa manera cautelosa; otras, de una forma abierta y descarada como la burguesía va derecha a la reducción del salario.

La clase trabajadora ha dado pruebas de una magnífica capacidad de resistencia frente a los propósitos del enemigo. Su voluntad de lucha se ha manifestado en la multitud de huelgas económicas y políticas que se han sucedido de unos meses acá. Movimientos huelguísticos de un carácter esporádico, sin cohesión ni preparación, surgidos espontáneamente y, por lo mismo, fácilmente reducibles. Pero que, sin embargo, han evidenciado la radicalización y el empuje combativo de la clase trabajadora.

Mas la contraofensiva obrera ha sido paralizada, no ha tenido la envergadura que las condiciones políticas y económicas requerían, gracias a la actuación caótica y escisionista del anarquismo, por un lado, y por el colaboracionismo catastrófico del socialreformismo, de otra parte.

El movimiento sindical debe asentarse, pues, sobre la base de la lucha de clases más intransigente y más consecuente a la vez, independizándose de toda influencia de los partidos burgueses y pequeño-burgueses.

2. El gran problema que tiene planteado la clase obrera para conseguir sus objetivos revolucionarios es el de la unificación del movimiento sindical. El Congreso de la C. N. T. celebrado en Madrid en 1919, después de largo debate a propósito de la fusión de la U. G. T. y C. N. T. en una sola Central sindical, acordaba ir a la absorción de los Sindicatos ugetistas.

El Congreso extraordinario de la C. N. T. (junio de 1931) destruía el principio de la democracia obrera en que se ha de asentar el movimiento sindical: se incapacitaba a los Sindicatos confederales para la elección de sus Juntas o Comités. El Congreso ponía al índice a los militantes comunistas. Eran los primeros pasos para la escisión sindical.

El Congreso de Madrid tuvo su segunda parte. Fué el Pleno de Sabadell (abril-mayo de 1932). El anarcosindicalismo rompía la unidad de la clase obrera en Cataluña. Las Federaciones locales de Lérida, Gerona y Tarragona, con veintidós Sindicatos, eran expulsadas. Antes había sido expulsado el Sindicato de Cinteros de Manresa. Más tarde lo era el Sindicato Mercantil de Barcelona.

En Asturias, en Andalucía y en otras regiones de la Península se seccionaba el organismo confederal de fuertes núcleos sindicales en aras de los principios libertarios.

Mas los estragos causados al movimiento obrero por los dirigentes de la C. N. T. no se paran ahí. Ahora se abre una segunda etapa escisionista.

El sector anarquista preponderante en la C. N. T.—F. A. I.—quiere dar un perfil más sectario, más estrechamente dogmático al organismo confederal; es decir, pretende faiscar la C. N. T.

La Federación de Sindicatos de Sabadell ha sido expulsada de la C. N. T. Parte de la organización sindical de Mataró se ha separado de la central confederal. Otros Sindicatos van a seguir idéntico camino.

Se dibuja, pues, una nueva escisión obrera. La C. N. T., en Cataluña, se halla virtualmente fraccionada en tres pedruzcos. Los núcleos sindicales controlados por la F. A. I. (Barcelona), los Sindicatos influidos por los «treintistas» (provincia de Barcelona) y los Sindicatos de las provincias de Lérida, Gerona y parte de Tarragona (Federación Regional de Sindicatos expulsados de la C. N. T.), dirigidos por camaradas de la F. C. I. y del B. O. C.

La U. G. T., por otra parte, al socaire de la actuación caótica y putschista de los dirigentes de la C. N. T. (8 de enero, huelga general de 9 de mayo), va engrosando sus cuadros. El proletariado catalán, que constituía una verdadera muralla de la China a toda penetración ugetista, vemos ahora cómo, gracias a las extravagancias faistas, se va desplazando poco a poco hacia la Unión General de Trabajadores.

Al propio tiempo, existe una floración de Sindicatos autónomos, alejados de las inquietudes proletarias, de espíritu corporativista, y que, ante las perspectivas de lucha contra el capitalismo, precisa incorporarlas al movimiento de clase revolucionaria.

Pero lo que reviste mayor gravedad es el enorme contingente de obreros inorganizados que se han separado, mejor, divorciado, de las actividades sindicales confederales por el sello marcadamente faista que se ha dado a la Confederación Nacional del Trabajo.

Idéntico panorama sindical, todo ese diverso mosaico de organizaciones obreras, se da con sus catastróficas consecuencias para la clase trabajadora en las demás regiones de la península ibérica.

Hay que ir, pues, rápidamente a la creación de una corriente favorable a la unificación del movimiento sindical. Debe cerrarse rápidamente la etapa lamentable de la dispersión del movimiento obrero en decenas de partículas. Hay que destruir la concepción sectaria de que cada partido o grupo específico ha de organizar y adscribirse su correspondiente movimiento sindical.

Hay que ir de cara a la organización de un amplio movimiento sindical de masa, donde puedan converger todas las tendencias que acepten y practiquen la lucha de clases.

La Confederación de Tarragona que celebraron el verano pasado los Sindicatos expulsados de la C. N. T. ha sido el primer paso dado en este sentido. Bajo la base de la democracia sindical fundamentada en la libertad de tendencias y de la práctica consecuente de la lucha de clases más implacable se debe ir a un reagrupamiento del movimiento sindical disperso.

Para ello urge preparar una Conferencia de unidad sindical en la cual deben participar todos los Sindicatos de Cataluña.

Objetivo principal, reconstruir el movimiento sindical. Esa acción, llevada a cabo de una manera consecuente y sin miras partidistas, se proyectaría por toda la Península como una prometedora esperanza de resurrección de la clase trabajadora.

La lucha contra la ofensiva burguesa se organizaría sobre una base amplia, poniendo en movimiento a todo el proletariado. Este, a su vez, podría reemprender su ofensiva contra el capitalismo y la amenaza fascista, que ahora se perfila en el horizonte social, sería destruida. La clase trabajadora impulsaría con su unidad de acción la revolución hacia adelante.

3. La organización de los trabajadores en los lugares de trabajo—Comités de fábrica—debe ser un factor complementario a los objetivos de la unificación del movimiento obrero y a las tareas de reclutamiento sindical. Nuestros camaradas deben consagrar una gran atención a la organización y desenvolvimiento de los Comités de fábrica, intervenir decididamente en ellos haciendo que cumplan con su misión revolucionaria. Los Comités de fábrica son, además, los órganos para la realización práctica de la unidad de acción (Signe en la página segunda)

### El nuevo 4 de agosto de la socialdemocracia alemana

La socialdemocracia alemana—los jefes—han acabado por adherirse al movimiento fascista. Hitler, el antimarxista, el destructor de la clase trabajadora, ha pasado a ser su dirigente.

El día 17, Hitler ha pronunciado un discurso, en una sesión del Reichstag, exponiendo los puntos de vista del imperialismo alemán.

Al terminar su peroración, los socialistas allí presentes se pusieron de pie, fusionando en su aprobación entusiasta, con el nacionalsocialismo.

Nuevo 4 de agosto de 1914.

Entonces la socialdemocracia alemana abandonaba los principios internacionalistas y de lucha de clases y se colocaba al servicio de la burguesía nacional para llevar a cabo la guerra.

Ahora, mientras los diputados socialistas presentes, unos sesenta, aplaudían a Hitler, y los fascistas aplaudían celebrando la actitud de los socialistas, en las ciudades alemanas y en los campos de concentración, millares y millares de socialistas—entre ellos veinte diputados—y comunistas sufren los rigores de la dictadura fascista.

La socialdemocracia alemana ha realizado su postrera capitulación.

El fascismo ha podido triunfar—la experiencia es bien terminante—gracias a la política de contemporización de la socialdemocracia.

La división obrera, la táctica equivocada de los comunistas, ha sido un factor importante, ciertamente.

Pero esto no ha sido la causa única.

A la derrota del movimiento obrero de Alemania, además de la escisión obrera, ha contribuido—y en mayor escala todavía—la trayectoria no socialista seguida por la socialdemocracia.

De lo ocurrido en Alemania hay que sacar las debidas consecuencias.

### GRAN EXCURSION

DE LAS JUVENTUDES COMUNISTAS DE LA PROVINCIA DE LERIDA, EN COLABORACION DEL B. O. C. Y DE LAS S. DEPORTIVAS

El día 28 de mayo se realizará una excursión a Ibars de Urgel, bajo el siguiente programa:

A las ocho de la mañana, llegada al B. O. C. de Ibars de Urgel. A las nueve, atletismo: 100 metros lisos, saltos de largo, 1.500 metros lisos, saltos de altura, lanzamiento de pesos, 400 metros lisos, 3.000 metros lisos.

A las once, ciclismo: carrera de cintas, carrera de fondo, carrera lenta.

A las once y media, alocución del camarada García Miranda.

A las doce, visita al Estany de Ibars.

A la una de la tarde, comida.

A las tres, partido de futbol entre los Bloques de Balaguer y Lérida. Durante la media parte, las Juventudes Comunistas venderán sellos pro LA BATALLA diario, pro sport proletario, prensa, folletos, etc.

A las cuatro y media, alocución de las Juventudes.

A las seis, cantos revolucionarios. A las siete, partida. Quedan invitados todas las J. C. y los B. O. C., y de una manera particular los de la provincia de Lérida. Por las J. C. y el B. O. C., no faltéis a la excursión.—El Comité Provincial.

# Revolución y contrarrevolución en Alemania

Guerra imperialista; derrumbamiento del imperio alemán; Ebert, Scheidemann, Noske, Landberg (trai-ción socialista); armisticio y tratado de Versalles; revuelta espartaquista; asesinato de Rosa Luxemburgo y Carlos Liebknecht; República Soviética de Baviera; «putsch» general Kapp, «putsch» Hitler; socialismo gubernamental; agudización crisis económica; caída Brüning; concentración Von Papen-Hugenberg-Hit-Scheidemann, Noske, Landberg, traición del socialismo reformista: Fascismo.

Para los comunistas, es de gran trascendencia la línea histórica que ha seguido Alemania en el período 1914-1933. En él se condensan todas las contradicciones del régimen capitalista, adquiriendo una exacerbación tal, que las teorías marxistas cobran un relieve extraordinario. Es a la luz de la complejidad de la Alemania revolucionaria, que las teorías de Marx resplandecen con inusitada viveza. En el preciso instante que Hitler anuncia el aplastamiento del marxismo, éste ve confirmados, en la culminación del fascismo, todos sus argumentos críticos sobre el régimen de la burguesía y sobre las concepciones evolutivas de los falsos socialistas.

escisionistas del proletariado alemán, son una vil patraña. Afortunadamente, las cosas se presentan en esta ocasión con una claridad meridiana. ¿Quiénes permanecieron al lado de Marx, defendiendo hasta el sacrificio sus concepciones revolucionarias? ¿Quiénes lucharon por la entrega del Poder a las Juntas de obreros y soldados? Los espartaquistas, los comunistas. En cambio, los socialistas, que al votar los créditos de guerra en 1914, renegaron de Marx y de sus teorías, cometieron su acción más criminal al hacer derivar la revolución alemana por rumbos antihistóricos. Marx se expresó con una precisión singular para que los socialistas intenten enturbiar los hechos. La unidad revolucionaria de los obreros fué destruida por ellos, la realización del socialismo que reclamaba Alemania fué escamoteada al rechazar el único camino practicable y estrictamente marxista para alcanzar el objetivo.

El argumento «edificar el socialismo por vía pacífica», tampoco puede ser esgrimido, puesto que durante medio año el Gobierno socialista no sintió escrúpulos en aniquilar físicamente a los numerosos socialistas independientes y espartaquistas que pedían la entrega del Poder a las Juntas de obreros y soldados. Y, en cambio, no sólo no se ha edificado el socialismo, sino que los diez años de «evolución socialista» han preparado el paso al fascismo desbarrozando su camino. La historia tiene su lógica. Marx, que comprendió como nadie las corrientes de la historia, afirmó la imposibilidad de superar ciertos períodos críticos sin la dinámica revolucionaria. Los socialistas quisieron desmentir a Marx. Pero en 1918, Alemania sólo podía avanzar mediante la revolución proletaria. El proletariado era la única fuerza capaz de impulsar la estructura económica hacia nuevos rumbos. Para eso era indispensable vencer a la burguesía por medio de la dictadura del proletariado. Cualquier otro procedimiento «evolutivo» era entorpecer la transformación iniciada, era oponerse al desenvolvimiento de la historia. Las consecuencias serían graves e inevitables. Taponada la única salida que tenía la crisis, el oleaje iniciaría marcha atrás. La pequeña burguesía y los elementos inclasificados de una intelectualidad caduca—en junto, una especie de subclase indecisa y voluble—, hastiados del continuo malestar económico, crearían las bases para el avance de la reacción. En efecto, su descontento cristalizaría en el desarrollo de un partido híbrido en su comienzo (nacionalsocialismo) y concreto y amenazador en su madurez (fascismo).

Pedro VIGUES

## Figueras

### Amplias perspectivas para el B. O. C.

A la labor de contribuir a formar un sólido movimiento obrero revolucionario no podía faltar la bella comarca del Alto Ampurdán, en donde el feudalismo tiene tan profundas raíces.

En las ciudades, la pequeña burguesía, de mente estrecha y parcial por estar acostumbrada a mirar al mundo por el lente reducido y asfixiante de su pequeña tienda de mercader, nos hará pasar también días de amargura y lucha desigual, pero nuestra sangre joven y acerada, por estar forjada en el yunque del trabajo, recorriendo todo nuestro ser, nos vitalizará la mente para aguantar con ímpetu estoico todas sus embestidas audaces y trastreras, y sabremos salir proponiéndonos victoriosos de todas las luchas.

El B. O. C. de Figueras se impone la alta misión de educar, encuadrar, agrupar y en los momentos álgidos de lucha levantar a todas las masas obreras y campesinas del Alto Ampurdán para hacer efectiva, con ayuda de todos los camaradas de Iberia, la inminente, grande e inaplazable revolución proletaria.

Para alcanzar este fin, el trabajo es arduo y penoso, pues hay que hacer pasar al proletariado del estado de reposo social al de movimiento; de la falsedad, a la verdad; del camino trillado de prejuicios burgueses que su inercia les señala, al camino de emancipación que una fuerza extraña (mecánicamente hablando) de be conduciendo.

Esta fuerza extraña, actualmente, que socialmente hablando podemos decir el B. O. C., existe. Ahora sólo falta dar con la resistencia inerte para que la reacción provocada la encauce por el camino deseado.

La práctica nos dice que este intento no es inútil. Las últimas conferencias de orientación politico-social que hemos organizado han tenido un éxito inesperado. Aquella desconfianza y frialdad manifiesta que se observaba en un principio en todas las propagandas del B. O. C. va desapareciendo, contrastando con el calor que va tomando el ambiente y los aplausos unánimes y cerrados de todo el sector proletario.

En los pueblos donde la explotación más inicuca que bestializa al hombre va coagulada con la dosis más acendrada de ignorancia y religión, armas poderosas que en todo momento ha esgrimido el feudalismo, va vislumbrándose también un movimiento social interno, siendo muchos los que acuden hacia nosotros para orientarse debidamente.

Nuestro Bloque sabrá corresponder a las inquietudes emuladas que se observan en los campesinos ampurdaneses, agrupándose ya en células, ya en Bloque, cual su idiosincrasia o causas circunstanciales permitan,

# Vida obrera y sindical

## FERROVIARIAS

### Al margen de un Manifiesto

Partidario de una organización sindical potente en la que todos los ferroviarios y los obreros en general, encontráramos la solidaridad necesaria para conquistar nuestras mejoras económicas, no puedo menos de lamentar, al mismo tiempo que hacer resaltar, la contradicción que existe en un manifiesto que la subsección Norte ha dirigido a los ferroviarios. En dicho manifiesto, se hace un llamamiento para que los ferroviarios ingresen en la Federación, pero solamente a los que acepten las ideas anarquistas, ya que en un boletín que insertan se pide conformidad con las ideas y tácticas de la C. N. T.

Hasta esta fecha, para ingresar en un sindicato, no se pedía qué tácticas aceptaba ni qué ideas tenía el obrero que solicitaba el carnet sindical; bastaba con que fuera un asalariado y reconociera la lucha de clases.

Desde este momento, ha dejado oficialmente de ser Sindicato para (aunque disfrazado con frases hechas) pasar a ser un partido político más, llamándose antipolítico.

En junio pasado, ponía en duda si los dirigentes de la Federación querían hacer de ésta un partido; hoy, esta duda queda plasmada en realidad, en contra de los intereses de los obreros ferroviarios.

Querir imprimir en una organización sindical una ideología exclusiva es llevar a cabo la escisión de ésta, y por lo tanto, perjudicar los intereses de la clase trabajadora. Todo cuanto se quiera disfrazar, resulta nulo ante esta barrera que se ha puesto para que la organización pueda ser el aglutinante de los obreros en general.

Aunque se ha repetido muchas veces, es necesario poner en evidencia en todo momento la desviación que con sus tácticas imponen los anarquistas en los sindicatos.

Organismo creado como arma de lucha para conquistar mejoras económicas, es en este aspecto que los obreros vamos a dicho organismo, dejando en segundo término nuestras ideas, para lo cual tenemos los partidos, en los que, sin obstáculos, podemos desplegar nuestras energías, como lo prueba la existencia de la F. A. I.

Querir fundir estos dos aspectos de lucha en un solo organismo, no puede dar otro resultado que los que estamos recibiendo: el decaimiento del entusiasmo que en la organización se había puesto.

T. ZAYUELAS

## Constantí

### Al pueblo trabajador

Hay que levantar la cabeza para que vosotros os deis cuenta de quiénes son los caciques que vinieron a este pueblo de Constantí el día 29 de abril a celebrar el mitin cavernícola: son la gente de la Liga y los tradicionalistas, que son hoy día en Cataluña los verdaderos piratas, a las órdenes de Cambó y Casabó, que son los mismos hombres que estaban a las órdenes del funebre Primo de Rivera y Martínez Anido, de fatales recuerdos para la clase trabajadora.

Por esto os doy el primer toque de atención para que estéis alerta los trabajadores de Constantí.—Uno del Comité Antifascista.

puesto que ellos, siendo España un país esencialmente agrícola, han de jugar un papel histórico preponderante en el consolidamiento de la evolución proletaria, y de su previa capacitación y organización puede depender el éxito o la pesadumbre de nuestro país.

¡Campesinos ampurdaneses! ¡Obreros de Figueras! Meditad un momento. Os invitamos en este día de duelo para nuestra casta a un momento sólo de meditación serena y descubriéreis de un modo diáfano, recapitulando los hechos desde el asesinato en masa de trabajadores en Chicago, hasta nuestros días con nuestra flamante República de trabajadores de todas clases, que va día tras día apagando con sangre proletaria las llamas de nuestros ideales, que es necesario unirnos estrechamente y apartarnos completamente, sin dejarnos embaucar por las palabras falaces y engañosas de la burguesía, ingresando o ayudando todos al triunfo inmediato del B. O. C., que por ser un partido de clase plasmará en hechos tangibles la consigna de la emancipación de todos los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.

¡Camaradas, a la lucha! Nuestro Bloque significa el fuego sagrado que debe propagarse por toda la comarca del Alto Ampurdán, y que ha de llevarnos indefectiblemente al triunfo de la revolución obrera.

¡Obreros y campesinos! Aportad cada uno vuestro esfuerzo; añadámoslo nuestro eslabón a la férrea cadena de unión ibérica.

Por el robustecimiento del B. O. C. Por el triunfo de la F. C. I.

José FERRER Y FERRER

(De la Sección de prensa y propaganda del B. O. C. de Figueras)

## Valencia

### En la pendiente

...Y el león confederal desprecioso, irguióse y luego de acicalarse y arreglarse sus despeinadas melenas, con aire olímpico, ordenó a todas las fuerzas de la Confederación que paralizaran todas sus actividades. Que en un ademán emotivo diesen la sensación, una vez más..., de demostrar a la burguesía que la organización está descuartizada y que estamos dispuestos a consentir que la reacción más descarada nos aplaste a todos los trabajadores el día que le venga en gana.

Y ahora me pregunto yo: ¿pero a dónde vamos a parar? Parece que haya interés en que este castillo de naipes se derrumbe cuanto antes y le aplicaremos definitivamente aquello de «El coloso de pies de barro», del camarada Maurín.

Los anarquistas que dirigen a la C. N. T. están apartados, cada vez más, de la realidad histórica que al proletariado español le tiene asignada la historia contemporánea. Con su «apoliticismo», con su irresponsabilidad, con su falta de comprensión del momento, van hacia el declive, arrastrando en su caída a todo el proletariado hispano.

¿Para qué y por qué esta huelga general de 48 horas?—pregúntase la masa trabajadora. Pues, sencillamente, para que Maura-Lerroux y demás mártires se apoltronen en el poder y, desde allí, en nombre de la «morab» (burguesa), del «orden» (burgués), etc., desplieguen una ofensiva sin cuartel contra la clase trabajadora, sumiéndonos en un obscurantismo social propio de la Edad Media.

Pero, no, camaradas anarquistas, no es ese el camino a seguir. Debéis rectificar y comprender de una vez que esa táctica que gastáis es suicida; que verdaderos revolucionarios malgastan sus energías y muchos camaradas entregan heroicamente su vida en holocausto de un ideal que en la práctica se estrella, falto de base.

Y de todo este desconcierto, el obrerismo revolucionario se gasta, se desmorona, se desarticula; y al final, naufragará como una nave que se le rompe el timón.

Para darle el golpe de muerte al capitalismo, se impone una obra de conjunto. Con una visión política de clase, cada proletariado, en su nación respectiva, y nosotros aquí, en

## TESIS SINDICAL

### LA UNIFICACION SINDICAL

de la clase trabajadora para la organización de la lucha por reivindicaciones inmediatas y contra el peligro fascista, convirtiéndolos, por tanto, en fortalezas revolucionarias.

4. Las luchas de los obreros sin trabajo van cobrando una enorme importancia, a pesar de que los dirigentes de la C. N. T. se han desinteresado por completo de sus reivindicaciones inmediatas.

La Conferencia obrera sobre el Paro forzoso ha sido un punto de partida para la organización de la lucha de los obreros parados. El programa de reivindicaciones elaborado en dicha Conferencia ha sabido interpretar justamente los anhelos de los obreros hambrientos. Pero la burguesía y sus escuderos, los Casals-Largo Caballero, no quieren conceder ninguna mejora. Para ello cuentan con la posición estúpida del anarcosindicalismo de considerar el subsidio al obrero parado como una limosna indigna. Esa posición ultraizquierdista (?) coincide con la misma manera de pensar de los Maciá-Casals-Cambó pasando por Azaña-Largo Caballero.

El capitalismo tiene especial interés en mantener latente el malestar del ejército de reserva de los obreros hambrientos para inducirles a acciones caóticas y desesperadas o para que, en ocasión oportuna, pueda trocarse en un ejército de rompehuelgas o convertirlo en un vivero donde poder reclutar sus bandas fascistas.

Los Sindicatos no han de limitarse, pues, a organizar a los obreros parados sino que, además, y de manera particular, ha de apoyarse en la lucha por el logro de sus reivindicaciones contra la patronal, el Estado, la Generalidad, el Municipio, etc.

El movimiento contra el paro forzoso ha de poner en pie de guerra a toda la clase trabajadora, pues que es un problema que afecta a todos los obreros, a los que trabajan como a los desocupados.

Repetimos, una vez más, que en el cuadro de la economía capitalista no hay posibilidad de hallar una solución justa a este problema y que sólo en el triunfo de la revolución proletaria habrá una solución definitiva.

5. La pertinacia en la acción atolondrada y en los errores sectarios del anarquismo en la dirección de la C. N. T. ha provocado un desplazamiento de importantes núcleos obreros hacia la U. G. T.

La central reformista va adquiriendo una extraordinaria irradiación—aparte la razón apuntada anteriormente—al calor de la protección oficial (tres ministros socialistas, la compleja red burocrática creada alrededor de los jurados mixtos, etc.).

Sin embargo, los cuadros sindicales ugetistas se hallan en una fase de radicalización. En el último Congreso, la U. G. T. se pronunció por la ruptura de la coalición del Partido Socialista con los partidos burgueses.

En diversas ocasiones la clase obrera ugetista ha participado activamente en movimientos huelguísticos. En Extremadura y Castilla han sido campesinos pobres ugetistas los que se han lanzado a la expropiación de los grandes terratenientes contra el parecer de sus dirigentes. Obreros de la U. G. T. se han batido en diversas ocasiones con las fuerzas represivas. Además, entre los baleados por las fuerzas de orden republicanas se cuentan a decenas y decenas los obreros miembros de la U. G. T.

La U. G. T., pues, ha de merecer nuestra atención especial. Nuestros militantes que se hallen encuadrados en organizaciones sindicales ugetistas deben alentar la corriente favorable a la unificación de la clase trabajadora hispana y contribuir con su acción persistente en el seno de la U. G. T. a afinar el espíritu revolucionario de lucha contra la burguesía.

La experiencia de Alemania ha de ser vívido ejemplo de lección. Mientras los limpiabotas Leipart y Grosman se arrastraban a los pies del asesino Hitler los «nazis» asaltaban y saqueaban las fortalezas sindicales de la clase obrera alemana.

Nuestros militantes han de luchar contra todo intento de querer adormecer la voluntad de lucha de los trabajadores ante la amenaza de la reacción fascista, poniendo al descubierto los peligros que trae consigo la teoría del «mal menor», cara al socialreformismo.

6. Reivindicaciones del movimiento sindical:

- Aumento general de salarios y abaratamiento de las subsistencias.
- Salario igual a las mujeres que a los hombres.
- Jornada de seis horas con jornal íntegro.
- Subsidio de 35 pesetas semanales a los parados y 50 a los parados que sean cabeza de familia.
- Luchar contra todo desahucio de los obreros sin trabajo.
- Frente a la mandanga de la reforma agraria, la tierra a quien la trabaja.
- Por el derecho de huelga, de asociación y de reunión y contra las leyes antiproletarias del 8 de abril y de Defensa de la República.
- Por la libertad inmediata de todos los presos por cuestiones políticas y sociales (exceptuando, claro está, a los cavernícolas y demás fauna monárquica).
- Por la organización de milicias antifascistas.
- Por el frente único obrero contra la amenaza del fascismo.

## Bellvis

### ¡Trabajadores, alerta!

Desde algún tiempo, que en nuestro pueblo va sacando la cara el fascismo. Hoy no se ocultan ya, salen a la luz, creyéndose que son lo suficientemente fuertes para vernos. Pero van muy equivocados. Precisamente ahora, somos más potentes que nunca, y se lo probaremos en cuanto llegue el momento.

¡Trabajadores todos! Hay que despertar de una vez. Hay que sacar esa venda que os oculta ver la luz de la verdad, y, todos juntos, acabar con el monstruo fascista.

¡Abajo el fascismo!

¡Viva el comunismo!

F. CORBELLA

### ¡PASO AL FRENTE UNICO!

Hace alrededor de cuatro meses que un militante del comunismo se encuentra ignominiosamente perseguido. No es un camarada del B. O. C. Es un adversario de tendencia. Es Andrés Nin, confinado en Algeciras.

Los medios peninsulares afectos a la I. C.—seguramente ocupados en el estudio de una movilización de «masas»—han silenciado esta arbitrariedad. El stalinismo cotiza más la persecución a los adversarios de tendencia que a los enemigos de clase. Es un sectarismo innoble, solamente comparable al de los elementos de la F. A. I.

El B. O. C., organización inmunizada contra todo fetichismo, ha dejado oír su voz frente a esta polacada gubernamental.

La protesta del B. O. C. cubre de prestigio a nuestro organismo de clase. El B. O. C. no se halla mediado ni es esclavo de ningún fanatismo. Es generoso y noble.

De este modo labora por el Frente Único. No con arangas de g. c. ni con artificullos compuestos con frases y definiciones estereotipadas.

ESPARTAC

España, organizar nuestro FRENTE UNICO y estar preparados para tomar el poder.

No os quepa duda, no hay otra salida: o gobierno obrero y campesino, o gobierno de la reacción encarnado en el «fascio».

SALVADOR

(Viene de la página primera)

## O. S. R.

### CONVOCATORIAS MERCANTIL

Viernes, día 26, a las siete y media.

### CONSTRUCCION

Viernes, día 26, a las siete.

### PRODUCTOS QUIMIOS

Viernes, día 26, a las siete.

### PIEL

Viernes, día 26, a las siete.

### BARBEROS

Lunes, día 29, a las nueve y media.

### METALURGIA

Viernes, día 26, a las siete.

### ARTES GRAFICAS

Viernes, día 29, a las siete y media.

### MADERA

Viernes, día 26, a las diez.

### TRANSPORTES

Viernes, día 26, a las siete.

### ESTUDIANTES

Viernes, día 26, a las siete y media.

### FERROVIARIOS

Lunes, día 29, a las siete.

### FABRIL Y TEXTIL

Reunión extraordinaria, el domingo, día 28, a las once de la mañana.

## Castellón de la Plana

### El crecimiento del B. O. C.

Después del 1.º de Mayo, nuestro movimiento en la provincia de Castellón va viento en popa.

Varios camaradas han pedido su ingreso en nuestras filas.

Conviene destacar la del compañero V. Claros, conocido militante obrero.

Una vez más, el B. O. C. nos ha enviado una carta explicando las razones de su paso al B. O. C., y de la cual creemos útil reproducir unos párrafos.

Dice el camarada Claros: «Me sentí atraído por el utopismo anarquista. Sumido en un mar de confusionismos, primero, pude, por fin, salir de dudas y hallar el verdadero camino: el comunismo, el Bloque Obrero y Campesino. Y hoy, plenamente convencido, identificado con la línea política y táctica del B. O. C., pido el ingreso para luchar al lado de los camaradas de la fábrica, del taller y del campo, por el triunfo de la revolución obrera. El programa revolucionario y la justeza de procedimientos, sólo los he encontrado en el B. O. C. Camaradas del B. O. C., jóvenes obreros comunistas, consideradme como un colaborador vuestro. ¡Viva la F. C. I. ! ¡Viva el B. O. C. ! ¡Vivan las Juventudes Comunistas!

V. Claros»

## B. O. C. DE SANS

(Rosendo Arús, 3)

El próximo viernes, día 26, a las nueve de la noche, el camarada J. García Miranda explicará una conferencia sobre el tema «Cómo organizar la lucha contra el fascismo».

## O. S. R. ARTES GRAFICAS

Se pone en conocimiento de todos los componentes de la O. S. R. de Artes Gráficas, que es indispensable su asistencia a la reunión que tendrá lugar el viernes próximo, a las siete de la tarde, en el local de la calle de Palau, 6.

## B. O. DE SAN ANDRES

Para comunicarle un asunto de sumo interés, se ruega que pasen por el local del B. O. C. de San Andrés, el viernes, día 26, de nueve y media a diez, los compañeros siguientes:

Juan Solá, José Alarcá, Juan Borrás, Tomás Palau, Luis Rutllán, Enrique Torner, Enrique Torner (hijo), Antonio López, Felio Carbonell, Juan Altamira, Jaime Arimany, Carmelo Prats, Serafín Ramón, Antonio Carbajal, Jaime Surinyac, Ramón Clavero, Juan Sanniquel, Joaquín Masagré i Joaquín Martí.

## ENTIERRO CIVIL

El día 19 de los corrientes, dejó de existir el que fué nuestro camarada en Hospitalet, José Borrás.

El entierro se verificó el día 20, y durante todo el trayecto fué seguido por numerosa concurrencia y representaciones de diferentes Bloques. El féretro iba cubierto por la bandera del partido.

Reciba la familia del finado nuestro más sincero y sentido pésame.

## O. S. R. DEL FABRIL

Se convoca a todos los camaradas y simpatizantes a la reunión que tendrá el domingo, día 28, a las once de la mañana, en el local de la calle de Palau, 6.

Por la importancia de los asuntos a tratar es inexcusable la asistencia.

# Las luchas en el campo

## Campesinos, frente único contra el Instituto de San Isidro

En los medios campesinos se comenta la actitud del Gobierno en tonos amargos. No cabe en la mente honrada de los labradores que haya en el mundo aventureros que, sirviéndose de las doctrinas de la libertad, etcétera, cometan la vileza de engañarles, con trucos más repugnantes que el de las omisiones.

Con un primitivismo político rayano en la imbecilidad, los campesinos han ido explicándose las defeciones de los hombres de gobierno diciendo que las cosas no se arreglan en unos días, que hay que esperar unos cuantos meses, que se consolide la República o bien que se vote tal ley, como, por ejemplo, la de la Reforma Agraria, para dar solución a las mínimas aspiraciones de los trabajadores del campo. Pasan los meses y los años, se votan leyes, se promulgan decretos y la situación económica y las condiciones de trabajo de los campesinos son cada vez más oscuras y comprometidas.

Es muy doloroso contrastar la realidad después de haber vivido de ilusiones. Es violento y repugnante escuchar a la cara de los ídolos encumbrados al pínaculo de la gloria gracias a la tontería colectiva de las masas.

El campesino se resiste a creer que, por ejemplo, Maciá, «el venerable abuelo», que tiene la virtud de llorar como un niño, en el fondo sea un perfecto jesuita, y que Azaña, «el recto y virtuoso Azaña», sea un agente del capitalismo. Esto, que hasta hoy parecía una fantasía tenebrosa, empieza a tomar cuerpo en la mente de los campesinos al constatar las traiciones de los que gobiernan.

Sería ocioso enumerar lo que en el decurso de tiempo que no separa del abominable régimen de la Monarquía hemos pasado. Es preciso recordar y hacer memoria a aquellos que con tanta facilidad pretenden olvidar sus propias fechorías.

Los campesinos han contribuido de una manera bien manifiesta al triunfo de la República española. Los campesinos catalanes han contribuido también al triunfo de la Esquerza Republicana, al Parlamento de la Generalidad. Han mantenido una actitud revolucionaria para derrocar el régimen monárquico y continuar en la misma actitud dispuestos a hacer frente a la contrarrevolución.

Al proclamarse la República, los hombres del Gobierno republicano hicieron unas manifestaciones y promulgaron unos decretos. Dijeron que se había terminado en España el período ignominioso de injusticia social. Que España era una República de trabajadores y que para los trabajadores habría Igualdad, Libertad y Fraternidad.

Acto seguido promulgaron unos decretos, confiriendo a los campesinos toda una serie de mejoras y garantías, hipotecándolos hábilmente a la consolidación del régimen. El Gobierno justificaba su actitud con explicaciones democráticas. «El campesino tiene derecho a quedarse la cosecha, porque es suya. No hay nadie que, invocando el derecho legal, pueda apropiarse de un grano de trigo que no haya regado con su sudor.» Y contestando a los propietarios de la tierra que reivindicaban el derecho romano sobre el suelo, les decía el Gobierno en aquellos tiempos de fugaz ventura: «Vosotros, «llad; y demasiado tiempo habéis explotado a los campesinos en nombre de unos privilegios ilegítimos. Sin embargo, el Gobierno de la República tendrá en cuenta a su debido tiempo vuestros legítimos intereses.»

Los campesinos batían palmas y se preparaban para quedarse la cosecha prometida. Un decreto vino a enfriar el entusiasmo. El nuevo decreto sólo confería la mitad de la cosecha, y con la condición previa de denunciar los contratos abusivos mediante hojas de revisión. El problema tomaba cariz jurídico y se prestaba a capciosas interpretaciones. La mayoría de campesinos renunciaron al derecho de revisión por temor a posibles perjuicios derivados del odiado formalismo judicial. Sin embargo, una minoría no se dio por vencida y siguió al pie de la letra todas las instrucciones jurídicas.

Unos jueces especiales nombrados por el ministro de Justicia se encargaron de fallar los juicios de revisión. De una manera sistemática fueron todos fallados a favor de los propietarios. Ante la indignación creciente de los campesinos, los hombres responsables buscaron un paliativo que atenúa el efecto desgraciado. En Madrid, una Comisión de «buenos» republicanos, presidida por el ministro de Justicia, se encargó de fallar las apelaciones que lo fueron también unánimemente a favor de los propietarios. Los campesinos catalanes amenazaban muy seriamente en abandonar a sus tutores y seguir la corriente que se iniciaba bajo los pliegues de la bandera roja. Los hábiles demagogos se interpusieron y lograron convencer otra vez a la gente del campo: «No seáis impetuosos—dijeron—, no destrucéis en un movimiento estúpido nuestra obra, que será inmortal: el Estatuto de Cataluña. Cuando tengamos el Estatuto arreglaremos de una manera definitiva el problema agrario en nuestra tierra. El campesino otra vez inclinó la testa, medio convencido, y esperó.

Y vino el Estatuto. Poco tiempo después se celebraron elecciones para diputados a la Generalidad, lo que dio lugar a que se multiplicaran las promesas.

A medida que el tiempo va consumiendo las energías revolucionarias

de los campesinos, los hombres responsables escamotean el problema, amontonando dificultades y fastidiando a la gente con trucos indecentes.

Cuando alguna vez se subían de tono, los caudillos vergonzantes hablaban del traspaso de poderes y de la ley de Reforma Agraria para Cataluña. Por fin, ha sido presentado al Parlamento de Cataluña un proyecto de ley de Reforma Agraria, elaborado por los hombres del Instituto de San Isidro, llamados expresamente por la Esquerza, que reconoce su competencia, en materia de explotación humana. El proyecto de ley de Reforma Agraria, llamado enfáticamente por los juristas que lo han escrito «Proyecto de ley de Cultivo de la Tierra», ha dado al traste a las escasas esperanzas que quedaban a los campesinos. Una protesta unánime que no han querido encauzar, los que pidieron la asistencia rabassaire a la manifestación del 14 de Abril, se desencadenó por las comarcas de Cataluña. Esta protesta será ineficaz porque se encuentra desvinculada de toda dirección responsable.

Los hombres de la Esquerza, que tantos equilibrios hicieron para cargar el acta de diputado, al constatar que el peligro de la revolución obrera y campesina va alejándose del horizonte y que el panorama internacional ofrece nuevas perspectivas reaccionarias, muéstranse francamente cínicos. De las promesas sólo queda el recuerdo. «Lo que pedís es la luna», dicen a los campesinos. «Dad gracias de trabajar en las condiciones que trabajáis. Tened presente que si viene un Gobierno de derechas pagaréis bien cara la expulsión de los jesuitas.»

El buen campesino, abatido y desmoralizado, ante tanta farsa, inclina la cerviz sobre el surco, mientras los jesuitas de derecha y de izquierda están festejando con banquetes nuestra ignorancia. Pero nuestra ignorancia no será eterna. El B. O. C. defiende unas consignas agrarias, que responden ampliamente a nuestras aspiraciones, y éstas son: Abolición del desahucio, abolición del pago en frutos, arrendamientos a base del 5 por 100, según el líquido imponible declarado hasta 1931, retención de la rabassa a base de su riqueza amillarada antes del advenimiento de la República. Estas son las consignas democráticas que los campesinos de la Unión de Rabassaires y demás organizaciones, conjuntamente con el Bloque Obrero y Campesino, llevaremos a su realización si sabemos formar nuestro frente único contra el fascismo del Instituto de San Isidro, dentro de cuya organización se cobijan propietarios de derecha y de izquierda. Del enemigo, el ejemplo.

¡Vivan las organizaciones de los trabajadores! ¡Viva el Bloque Obrero y Campesino!

Juan REGUEROTS

La batalla agraria en Torregrosa

Este pueblo, como los demás del Urgel, sufre de una manera aguda la cuestión de la tierra. El reparto a medias es ya una costumbre establecida que los propietarios creían inalterable.

Pero las cosas cambian. La Unión Agraria organizó el día 23 de abril un gran mitin agrario. Hablaron los camaradas Mor, Montserrat y Garsaball, presidente de la Unión Agraria Provincial.

Los resultados fueron inmediatos. Por la noche hicimos la asamblea de constitución de la Unión Agraria local. Se apuntaron 110 socios. Cinco días después, ya éramos 215 socios.

El día 29 nos pusimos en acción en la entrada de la alfalfa. Decidimos: dos para el cultivador, una para el explotador.

Esto ocasionó un revuelo indescribible entre los propietarios. Fueron en comisión una y otra vez a encontrar al gobernador, pidiéndole guardia civil para defender sus «derechos».

Pronto llegaron unas veinte parejas de Guardia civil. Pero todo el pueblo en masa marchó al unísono defendiendo los derechos de los campesinos.

Los trabajadores de Torregrosa nos hemos dado cuenta, ahora como el día 5 de noviembre del año pasado, de cómo Maciá está firmemente ligado al cacique Jaime Aldomá, elemento contrarrevolucionario.

Maciá nos había hecho muchas promesas, pero a la hora de las satisfacciones nos manda la Guardia civil.

Trabajadores, agrupémonos todos en la Unión Agraria, y no confiemos nada de la Esquerza y de sus jefes.

Hagamos el frente único de todos los explotados para ir a la conquista de un Gobierno de la clase trabajadora.

Ramón BOSCH CAPELL

PARADOS

Se convoca a todos los militantes de las Juventudes y jóvenes del Bloque Obrero y Campesino que se hallen en paro forzoso a la reunión que se celebrará el sábado, a las cinco de la tarde, en el local central, Palau, 6, pral.

Jóvenes parados, no faltéis. — El Comité de Fracción.

## Los propietarios de la tierra y el fascismo

El sábado, día 13, se celebró en Villafranca del Panadés, una asamblea de propietarios de la tierra, organizada por los Isidros del Real Instituto y por Isidros de la A. S. A. (Acción Social Agraria de Igualada). Las conclusiones que acoraron elevar a los poderes demuestran como la «gente del orden» piensa acatar las Reformas Agrarias, tanto de España como de Cataluña.

En la cuarta de estas conclusiones se dice textualmente: «Manifestar al Gobierno de la República y al de la Generalidad, la voluntad firme y decidida de no someterse, ni por la fuerza, a las leyes que no se inspiren en un criterio de justicia (justicia feudal, quieren ellos, naturalmente), si no en móviles políticos o intereses de partido (particularmente si este partido es la Lliga) y acudir al Tribunal de Garantías (allí irá Ossorio y Gallardo de presidente, y como fiscal ya está nombrado Anguera de Sojo (a) el Santo), una vez constituido, en contra de las disposiciones anticonstitucionales dictadas por el Gobierno de la República. La F. A. I., en su inconsciencia no llegó nunca a tanto. Además, las otras conclusiones no están ausentes de este carácter de violencia.

Y, sucesivamente, y en relación con esto, están organizando «Acciones Populares» en los pueblos, como base del fascismo agrario y a las que hay que aplastar de una manera inmediata a fin que no se «arde» por la impasibilidad del Gobierno pequeño burgués.

Los campesinos pobres que militan en la vanguardia revolucionaria deben romper el fuego contra esta amenaza. Hay que destruir, aplastar sin consideración el embrion fascista en su propio hueco. Hay que destruir a los Isidros y a sus santos y no debemos dejar en pie a los Isidros de la U. S. A., que preparan para el próximo jueves, día 25, una asamblea y manifestación, corolario de la asamblea de Villafranca del Panadés.

Los propietarios de la U. S. A. son una reserva de los Isidros. Son disidentes, dicen ellos, y es de esta forma que han podido atraer a su seno a pequeños propietarios y hasta explotados campesinos. Las circulares que ha pasado la U. S. A. a sus afiliados, además de estar dirigidas contra la República responden a una organización reaccionaria y fascinante y que ha lanzado sus consignas por toda España.

Los obreros deben estar al lado de los campesinos pobres vigilantes. Habrá campesinos que asistirán a la asamblea de la U. S. A., que no pueden, por su carácter clasista, estar al lado de sus dirigentes monárquicos como Jordá. Deben combatir las consignas reaccionarias de estos Isidros que maniobran para encauzar la vida de los obreros de la ciudad y que, además, para nada se preocupan de las verdaderas reivindicaciones de carácter económico de los campesinos pobres. Hay que salir al paso del fascismo que se quiere implantar entre el campesinado de Cataluña. Que sea de la Ribera o Jordá, o bien esta nueva organización que se titula Acción Popular y que dirige algún idiota, debe entenderse que de lo que se trata, en realidad, es oponerse a las consignas de revolución democrática en el campo. Deben destruirse a los Isidros y a los Isidros, pero no puede tolerarse el pistolero organizado, el gansterismo campesino que vienen a representar los núcleos de la Acción Popular.

Campesinos explotados que asistáis a la reunión isidrista y contrarrevolucionaria de la U. S. A., pequeños propietarios que trabajáis vuestras tierras, la burda maniobra que se prepara por

medio de esta asamblea no es otra cosa que una maniobra que contrarreste la presión que llevan a cabo los «rabassaires», para que se implante en Cataluña una reforma agraria con un contenido social y no una reforma de espíritu Medioeval, muy erdita, sí, pero completamente contraria a vuestras necesidades actuales.

Contra esto que pretenden los Isidros y demás cuadrilla de salteadores, los campesinos explotados han de hacer su frente único. No permitáis que con vuestros nombres se escuden los acaparadores dirigentes de la U. S. A. No os ponen trenes casi gratuitos por nada; ellos tienen sus planes contra el actual régimen, a pesar de lo suave que es con ellos.

Existe, además, una alianza de estos acaparadores de cereales con los panaderos de Barcelona, a fin de que se oponga esta Asamblea a la baja del pan en Barcelona; sois los campesinos pobres que no debéis permitir que se cometa este atropello contra los obreros de la ciudad y que con vuestra ignorancia que a imponerse un abismo entre los destinos del trabajador campesino y el de la fábrica.

Contra esto que pretenden los Isidros y la U. S. A. elevar vuestra voz contra el monopolio de abonos químicos; exigid que «useros» e Isidros os rebajen los arriendos y mejoren vuestra situación de parcelaria. Entonces os dirán que eso no debéis tratarlo en tales asambleas; pero si os hacen servir ahora de escalpel para que con vuestro nombre ellos puedan presentarse como fuerza antirepublicana y contrarrevolucionaria que se ponga frente a los obreros de la fábrica y vuestros hermanos rabassaires».

Se está fascinando el campo. El Gobierno pequeño burgués alienta en su silencio estos avances de la reacción. ¡Campesinos!, preparad vuestra hoz.

Daniel D. MONTSERRAT

Desde la cárcel

Nuestros camaradas presos dirigieron a los organizadores de la excursión que tuvo lugar el día 14, la siguiente carta:

Nuestro primer act en estos momentos en que os veis aquí reunidos en franca camaradería, ha de ser el de saludos. Nuestro pensamiento está ahora con vosotros, con todos los representantes del proletariado, con los luchadores incansables al servicio de la Revolución.

La lucha revolucionaria tiene también su lado amargo. No todo son goces; mas no nos quejamos. La queja, para el cobarde, para aquel que, idealista, forja castillos de naipes. Nosotros vivimos de realidades, y nada nos arredra, nada puede en nosotros la fría cárcel.

Mas no vamos a filosofar; no tenemos la pretensión de aguar vuestra fiesta, que debe ser alegre, con la alegría que proporciona en estos momentos la naturaleza, la reunión y, por encima de todo, el saberse un soldado del proletariado, que ocupa su puesto en la vanguardia de la lucha de clases, para conseguir por esta lucha un mundo mejor.

El fascismo nos amenaza constantemente, camaradas. ¿Cuántos y cuántos, en esta lucha que se nos prepara, caerán?... ¡Muchos! Su sangre regará las calles de todos los pueblos, como la ha regado en Alemania y como la regó en Italia. Mas la amenaza no nos ha de arredrar, no por eso debemos detenernos o volver atrás en el camino emprendido. Somos nosotros, precisamente, los caídos en manos de la justicia de clase de la república burguesa, los que os animamos a continuar, no como ahora, sino con más bríos, los que os apremiamos para que toméis la ofensiva. Sed los primeros en la lucha, sin miedo, con tesón, con energía, virilmente; pensad que seríamos nosotros los primeros en luchar a vuestro lado.

Fortiano Matabosch, Fermín Escalera, Lorenzo Masferrer, José Ramos, Francisco Buil.

FULIOLA

Maniobras fascistas

Lo que pasa en el Castell del Remy no son más que maniobras fascistas. Han sido despedidos nueve trabajadores de la brigada que trabaja en dicha colonia con el pretexto de que no hay trabajo; pero en realidad lo que se pretende es otra cosa. Se quiere echar a los trabajadores afiliados a la Unión Agraria y sustituirlos por las bandas del requeté, afiliadas a los Sindicatos fascistas que hay en la covacha de Penellas y en algún otro sitio, patrocinados por la carroña clerical y monárquica.

En Castell del Remy hay un encargado de tipo bufón con aires de ruñán, que acostumbra a tratar a los trabajadores como bestias, y como hasta ahora no estaban organizados, sus manejos le salían tal como deseaba; pero los trabajadores, una vez organizados, exigen el respeto a que tienen derecho y ya no están dispuestos a ser juguetes de un encargado estúpido y bajuno.

Los trabajadores no quieren darse por despedidos. El conflicto está planteado. Saben que de trabajo hay de sobras y ven la maniobra que se trama.

El Sindicato está a su lado y los trabajadores dispuestos a vencer como sea.

Adelante, compañeros. Hay que vencer.

NOMAR

REPÚBLICA ARGENTINA

Experiencia de la actuación anarco-sindicalista

Tal como prometimos en nuestro artículo aparecido en el número 130 de LA BATALLA, hoy escribimos el otro capítulo del movimiento obrero en la Argentina.

Los anarquistas nos motejaban de la siguiente manera a los obreros que actuábamos en política de clase: los hombres de la «boleta», de las «urnas», de los «atrios», y decían que las elecciones criollas eran un «mito», un «sainete». Pero ellos, para hacer su política y hasta obtener «mayorías» poco escrupulosas, llevaban a cabo no la representación de un sainete, sino los chanchullos más vergonzantes que es dable imaginar.

El gremio de «canillitas»—vendedores de diarios—dificilmente estaba jamás organizado, pero, en vísperas de un congreso, los anarquistas se las arreglaban a su modo para que lo estuvieran. Votaban—muy anárquicamente, se entiende—, y al día siguiente desaparecían como entidad gremial.

Se dió el caso de que, el gremio de Carpinteros de Ribera, compuesto por hombres en su mayoría con prejuicios religiosos, votara, en el congreso de fusión, todas las tesis anarquistas. Enterado el sindicato, descalificó al delegado y se separó de la F. O. R. A., pero el caso es que su voto ya pesó en la balanza ácrata. Estas son simplemente muestras que califican inconfundiblemente la moralaje de las «mayorías» anarco-sindicalistas criollas. Aquí, en Cataluña, tenemos un ejemplo bien tpo de la nefasta actuación anarquista en los gremios obreros.

¿Fascistas?

No sé si os habréis fijado, pero en Barcelona hay, actualmente, un número excesivo de alemanes fascistas. Podéis verlos bebiendo y gritando alegremente en varios bares, tales como «Els degotalls», sito en la calle del Carmen, 69; Bar Alemán, en la calle de Aragón, chaffán a Aribau; Bremen Bar, en la calle de Muntaner, esquina a la de Diputación, etcétera. ¿Para qué se reúnen en esos sitios?

Habría que ponerse en guardia y ver de lo que se trata. Sería una lástima y también sería ridículo que nosotros mismos alimentásemos a los cuervos que más tarde han de sacarnos los ojos.

Un grupo de ellos amenazarón el banquete con que los fascistas de aquí celebraron el cumpleaños del «bello Adolfo».

Si éstos pretenden ayudar a la implantación del fascismo en España, que cambien de rumbo, pues aquí, a pesar de las lamentables divisiones entre los trabajadores, el ambiente antifascista en general y la campaña iniciada por el Ateneo Enciclopédico Popular es seguida con todo entusiasmo por todos, y especialmente por las Juventudes comunistas del B. O. C., estando dispuestos a llegar adonde sea para evitar toda clase de golpe.

Sería una vergüenza que llegase a implantarse el fascismo en España por la apatía y las diferencias que co-roen a la clase trabajadora.

Por eso es imprescindible la formación de un frente único antifascista que evite los manejos fascistas que todos vemos y el triunfo de los cuales sería un enorme paso atrás para el camino de nuestra emancipación.

¡Obreros todos, unámonos contra el fascismo!

¡Socialistas, anarquistas, comunistas, todos en pie contra el fascismo internacional!

A. B.

Deporté Proletario

El pasado sábado se reunieron los representantes de las diversas Secciones deportivas de nuestro B. O. C. para elegir el C. D. de «Eสปอร์ต Proletario» (sección deportiva del B. O. C.), que ha de estudiar y llevar a cabo la realización de nuestra I Esportakiada (Olimpiada Obrera) en el Estado de Montjuich en el próximo mes de octubre, aniversario de la Revolución rusa.

Dicho Comité ha quedado constituido por los camaradas:

Atletismo  
Guillermo Dalmas.  
Sebastián Bagües.

Ciclismo  
Benigno García Gavilán.  
Ángel Hernández.

Fútbol  
Jaime Garrás.  
Lluís Masats.

Excursionismo  
Lorenzo Masferrer (preso en la Cárcel Modelo).  
Joaquín Arturo.

Por cargos  
Presidente y asesor técnico, camarada Domingo Sabater.  
Secretario, Guillermo Dalmas.  
Contador, Jaime Garrás.  
Cajero, Ángel Hernández.

Dicho Comité se reunirá todos los sábados, a las siete y media, en Palau, 6, y atenderá y agradecerá cuantas indicaciones tengan a bien hacer todos nuestros camaradas, pertenecan o no a la sección deportiva.

En los próximos números de LA BATALLA se irá dando cuenta de los acuerdos y de este formidable proyecto de Olimpiada Obrera.

Atletas de todos los Bloques; futbolistas, ciclistas, excursionistas, preparaos a tomar parte en la primera gran manifestación deportiva proletaria que tendrá lugar en España.—El Comité.

Nota.— La diversas secciones deportivas se reúnen: Atletismo, martes.  
Ciclismo, miércoles.  
Fútbol, jueves.  
Excursionismo, viernes.  
Comité ejecutivo, sábado, a las siete y media.

SECCION DE FUTBOL

Se convoca a todos los camaradas inscritos en esta Sección de Fútbol para el sábado próximo, día 27 del corriente, a las siete y media de la noche, en el local central, Palau, 6, pral., a la asamblea que para activar y tratar de la Sección se celebrará al efecto.

ESCUELA MARXISTA

BIBLIOTECA

Desde la próxima semana estará abierta a los camaradas la biblioteca central de la Escuela Marxista, que consta de varios centenares de volúmenes. Podrán hacer uso de ella todos los camaradas del B. O. C., F. C. I. y J. C. que exhiban la carta de militante.

Los libros se prestarán a domicilio, por un término prorrogable de quince días, abonándose en concepto de amortización diez céntimos por libro, excepto los camaradas que posean carta de parado.

Estará abierta todos los días, excepto los de clase (actualmente martes y viernes), de siete y media a ocho y media de la noche.

CURSOS

Actualmente se dan los siguientes cursos, organizados por la Escuela Marxista:

Los martes, a las siete y media, curso sobre «La guerra y la clase obrera», a cargo del camarada J. García Miranda.

Los martes, a las siete y media, curso de «Historia del movimiento obrero», a cargo de Joaquín Aroca.

SOCORRO ROJO

Este Comité pide a todos los camaradas de la F. C. I. y los del B. O. C. que intensifiquen la venta de sellos del S. R.

Un partido revolucionario tiene que tener la visión de que hay que hacer el máximo esfuerzo para ayudar a nuestros camaradas presos.

Son seis los camaradas que están entre rejas. Hasta la actualidad, este Comité ha socorrido a dichos camaradas y a sus familias.

Son momentos un poco críticos para este Comité y pide con la mayor brevedad posible que todos los B. O. C. liquiden lo más pronto posible, como también que organicen suscripciones a fin de poder alentar a nuestros camaradas que por defender nuestras consignas están entre rejas.

Todos los camaradas de la F. C. I. y del B. O. C. tienen que movilizarse a fin de poder demostrar al Estado capitalista que sabemos ayudar a nuestros hermanos que están entre rejas.

—El Comité.

Todos los donativos, todos los días, de siete a ocho, en Palau, 6.

Desde la cárcel

Nuestros camaradas presos dirigieron a los organizadores de la excursión que tuvo lugar el día 14, la siguiente carta:

Nuestro primer act en estos momentos en que os veis aquí reunidos en franca camaradería, ha de ser el de saludos. Nuestro pensamiento está ahora con vosotros, con todos los representantes del proletariado, con los luchadores incansables al servicio de la Revolución.

La lucha revolucionaria tiene también su lado amargo. No todo son goces; mas no nos quejamos. La queja, para el cobarde, para aquel que, idealista, forja castillos de naipes. Nosotros vivimos de realidades, y nada nos arredra, nada puede en nosotros la fría cárcel.

Mas no vamos a filosofar; no tenemos la pretensión de aguar vuestra fiesta, que debe ser alegre, con la alegría que proporciona en estos momentos la naturaleza, la reunión y, por encima de todo, el saberse un soldado del proletariado, que ocupa su puesto en la vanguardia de la lucha de clases, para conseguir por esta lucha un mundo mejor.

El fascismo nos amenaza constantemente, camaradas. ¿Cuántos y cuántos, en esta lucha que se nos prepara, caerán?... ¡Muchos! Su sangre regará las calles de todos los pueblos, como la ha regado en Alemania y como la regó en Italia. Mas la amenaza no nos ha de arredrar, no por eso debemos detenernos o volver atrás en el camino emprendido. Somos nosotros, precisamente, los caídos en manos de la justicia de clase de la república burguesa, los que os animamos a continuar, no como ahora, sino con más bríos, los que os apremiamos para que toméis la ofensiva. Sed los primeros en la lucha, sin miedo, con tesón, con energía, virilmente; pensad que seríamos nosotros los primeros en luchar a vuestro lado.

Fortiano Matabosch, Fermín Escalera, Lorenzo Masferrer, José Ramos, Francisco Buil.

REPÚBLICA ARGENTINA

Experiencia de la actuación anarco-sindicalista

Tal como prometimos en nuestro artículo aparecido en el número 130 de LA BATALLA, hoy escribimos el otro capítulo del movimiento obrero en la Argentina.

Los anarquistas nos motejaban de la siguiente manera a los obreros que actuábamos en política de clase: los hombres de la «boleta», de las «urnas», de los «atrios», y decían que las elecciones criollas eran un «mito», un «sainete». Pero ellos, para hacer su política y hasta obtener «mayorías» poco escrupulosas, llevaban a cabo no la representación de un sainete, sino los chanchullos más vergonzantes que es dable imaginar.

El gremio de «canillitas»—vendedores de diarios—dificilmente estaba jamás organizado, pero, en vísperas de un congreso, los anarquistas se las arreglaban a su modo para que lo estuvieran. Votaban—muy anárquicamente, se entiende—, y al día siguiente desaparecían como entidad gremial.

Se dió el caso de que, el gremio de Carpinteros de Ribera, compuesto por hombres en su mayoría con prejuicios religiosos, votara, en el congreso de fusión, todas las tesis anarquistas. Enterado el sindicato, descalificó al delegado y se separó de la F. O. R. A., pero el caso es que su voto ya pesó en la balanza ácrata. Estas son simplemente muestras que califican inconfundiblemente la moralaje de las «mayorías» anarco-sindicalistas criollas. Aquí, en Cataluña, tenemos un ejemplo bien tpo de la nefasta actuación anarquista en los gremios obreros.

¿Fascistas?

No sé si os habréis fijado, pero en Barcelona hay, actualmente, un número excesivo de alemanes fascistas. Podéis verlos bebiendo y gritando alegremente en varios bares, tales como «Els degotalls», sito en la calle del Carmen, 69; Bar Alemán, en la calle de Aragón, chaffán a Aribau; Bremen Bar, en la calle de Muntaner, esquina a la de Diputación, etcétera. ¿Para qué se reúnen en esos sitios?

Habría que ponerse en guardia y ver de lo que se trata. Sería una lástima y también sería ridículo que nosotros mismos alimentásemos a los cuervos que más tarde han de sacarnos los ojos.

Un grupo de ellos amenazarón el banquete con que los fascistas de aquí celebraron el cumpleaños del «bello Adolfo».

Si éstos pretenden ayudar a la implantación del fascismo en España, que cambien de rumbo, pues aquí, a pesar de las lamentables divisiones entre los trabajadores, el ambiente antifascista en general y la campaña iniciada por el Ateneo Enciclopédico Popular es seguida con todo entusiasmo por todos, y especialmente por las Juventudes comunistas del B. O. C., estando dispuestos a llegar adonde sea para evitar toda clase de golpe.

Sería una vergüenza que llegase a implantarse el fascismo en España por la apatía y las diferencias que co-roen a la clase trabajadora.

Por eso es imprescindible la formación de un frente único antifascista que evite los manejos fascistas que todos vemos y el triunfo de los cuales sería un enorme paso atrás para el camino de nuestra emancipación.

¡Obreros todos, unámonos contra el fascismo!

¡Socialistas, anarquistas, comunistas, todos en pie contra el fascismo internacional!

A. B.

Deporté Proletario

El pasado sábado se reunieron los representantes de las diversas Secciones deportivas de nuestro B. O. C. para elegir el C. D. de «Eสปอร์ต Proletario» (sección deportiva del B. O. C.), que ha de estudiar y llevar a cabo la realización de nuestra I Esportakiada (Olimpiada Obrera) en el Estado de Montjuich en el próximo mes de octubre, aniversario de la Revolución rusa.

Dicho Comité ha quedado constituido por los camaradas:

Atletismo  
Guillermo Dalmas.  
Sebastián Bagües.

Ciclismo  
Benigno García Gavilán.  
Ángel Hernández.

Fútbol  
Jaime Garrás.  
Lluís Masats.

Excursionismo  
Lorenzo Masferrer (preso en la Cárcel Modelo).  
Joaquín Arturo.

Por cargos  
Presidente y asesor técnico, camarada Domingo Sabater.  
Secretario, Guillermo Dalmas.  
Contador, Jaime Garrás.  
Cajero, Ángel Hernández.

Dicho Comité se reunirá todos los sábados, a las siete y media, en Palau, 6, y atenderá y agradecerá cuantas indicaciones tengan a bien hacer todos nuestros camaradas, pertenecan o no a la sección deportiva.

En los próximos números de LA BATALLA se irá dando cuenta de los acuerdos y de este formidable proyecto de Olimpiada Obrera.

Atletas de todos los Bloques; futbolistas, ciclistas, excursionistas, preparaos a tomar parte en la primera gran manifestación deportiva proletaria que tendrá lugar en España.—El Comité.

Nota.— La diversas secciones deportivas se reúnen: Atletismo, martes.  
Ciclismo, miércoles.  
Fútbol, jueves.  
Excursionismo, viernes.  
Comité ejecutivo, sábado, a las siete y media.

SECCION DE FUTBOL

Se convoca a todos los camaradas inscritos en esta Sección de Fútbol para el sábado próximo, día 27 del corriente, a las siete y media de la noche, en el local central, Palau, 6, pral., a la asamblea que para activar y tratar de la Sección se celebrará al efecto.

ESCUELA MARXISTA

BIBLIOTECA

Desde la próxima semana estará abierta a los camaradas la biblioteca central de la Escuela Marxista, que consta de varios centenares de volúmenes. Podrán hacer uso de ella todos los camaradas del B. O. C., F. C. I. y J. C. que exhiban la carta de militante.

Los libros se prestarán a domicilio, por un término prorrogable de quince días, abonándose en concepto de amortización diez céntimos por libro, excepto los camaradas que posean carta de parado.

Estará abierta todos los días, excepto los de clase (actualmente martes y viernes), de siete y media a ocho y media de la noche.

CURSOS

Actualmente se dan los siguientes cursos, organizados por la Escuela Marxista:

Los martes, a las siete y media, curso sobre «La guerra y la clase obrera», a cargo del camarada J. García Miranda.

Los martes, a las siete y media, curso de «Historia del movimiento obrero», a cargo de Joaquín Aroca.

SOCORRO ROJO

Este Comité pide a todos los camaradas de la F. C. I. y los del B. O. C. que intensifiquen la venta de sellos del S. R.

Un partido revolucionario tiene que tener la visión de que hay que hacer el máximo esfuerzo para ayudar a nuestros camaradas presos.

Son seis los camaradas que están entre rejas. Hasta la actualidad, este Comité ha socorrido a dichos camaradas y a sus familias.

Son momentos un poco críticos para este Comité y pide con la mayor brevedad posible que todos los B. O. C. liquiden lo más pronto posible, como también que organicen suscripciones a fin de poder alentar a nuestros camaradas que por defender nuestras consignas están entre rejas.

Todos los camaradas de la F. C. I. y del B. O. C. tienen que movilizarse a fin de poder demostrar al Estado capitalista que sabemos ayudar a nuestros hermanos que están entre rejas.

—El Comité.

Todos los donativos, todos los días, de siete a ocho, en Palau, 6.

Desde la cárcel

Nuestros camaradas presos dirigieron a los organizadores de la excursión que tuvo lugar el día 14, la siguiente carta:

Nuestro primer act en estos momentos en que os veis aquí reunidos en franca camaradería, ha de ser el de saludos. Nuestro pensamiento está ahora con vosotros, con todos los representantes del proletariado, con los luchadores incansables al servicio de la Revolución.

La lucha revolucionaria tiene también su lado amargo. No todo son goces; mas no nos quejamos. La queja, para el cobarde, para aquel que, idealista, forja castillos de naipes. Nosotros vivimos de realidades, y nada nos arredra, nada puede en nosotros la fría cárcel.

Mas no vamos a filosofar; no tenemos la pretensión de aguar vuestra fiesta, que debe ser alegre, con la alegría que proporciona en estos momentos la naturaleza, la reunión y, por encima de todo, el saberse un soldado del proletariado, que ocupa su puesto en la vanguardia de la lucha de clases, para conseguir por esta lucha un mundo mejor.

El fascismo nos amenaza constantemente, camaradas. ¿Cuántos y cuántos, en esta lucha que se nos prepara, caerán?... ¡Muchos! Su sangre regará las calles de todos los pueblos, como la ha regado en Alemania y como la regó en Italia. Mas la amenaza no nos ha de arredrar, no por eso debemos detenernos o volver atrás en el camino emprendido. Somos nosotros, precisamente, los caídos en manos de la justicia de clase de la república burguesa, los que os animamos a continuar, no como ahora, sino con más bríos, los que os apremiamos para que toméis la ofensiva. Sed los primeros en la lucha, sin miedo, con tesón, con energía, virilmente; pensad que seríamos nosotros los primeros en luchar a vuestro lado.

Fortiano Matabosch, Fermín Escalera, Lorenzo Masferrer, José Ramos, Francisco Buil.

## Consideraciones acerca del Frente Unico

Nada más manoseado que la consigna del frente único. Los comerciantes del frente único, cada día, cada minuto, han venido propagando la necesidad de la unificación de las actividades de los diversos sectores proletarios. Evidente que el frente único es una necesidad indiscutible de la clase trabajadora. Pero indiscutible también que el frente único no se consigue por el hecho de que un sector determinado un día se levante malhumorado y se ponga a pregonarlo a los cuatro vientos.

Para que el frente único llegue a tener una plasmación, precisando unas circunstancias propicias. Será en vano que pongamos todos nuestro empeño en lograrlo, si las realidades del país no hacen convencer de esta necesidad a las respectivas organizaciones. En esto, como en todas las cosas, hay que ser dialéctico.

Tenemos una prueba contundente: el partido comunista oficial. Este partido ha venido sosteniendo con una constancia entenebrecida la cantinela del frente único. Lo repetía de una forma estereotipada, herméctica, mecánica. Y, naturalmente, sus lamentaciones se perdían en el vacío. No encontraban eco entre los diversos sectores del proletariado, por el hecho de que no veían ante sí un peligro inminente. Por otra parte, con su consigna estereotipada, todas las organizaciones veían en la consigna del partido oficial una estratagema y nada más.

Pero las circunstancias han variado. El curso de la revolución española ha llegado a un ángulo peligroso. Cada día se perfila más este dilema en el panorama español: o fascismo o revolución proletaria. Y es ahora, en este momento, ante la perspectiva trágica de un fascismo criminal, que todas las organizaciones proletarias se aprestan a hacer el frente único. No queremos decir que este frente único sea ya una cosa hecha. Pero no hay duda que todos los sectores están mucho más predispuestos que antes para llevarlo a término.

¿Qué ha sucedido? ¿Es que la consigna monótona y estereotipada del comunismo oficial ha hecho mella en las demás organizaciones? Nada de eso. Lo que ha sucedido es que las perspectivas han cambiado. Y por esto lo que ayer no era posible hoy ya lo parece. En saber interpretar esta cuestión está la dialéctica del frente único.

Y que el partido oficial no quiera apropiarse un éxito que no es suyo. Prueba de ello es que cuando menos lo pensaba, se presentan los primeros síntomas favorables. Y tampoco son ellos los promotores de la iniciativa: podríamos decir que ésta ha surgido al margen de la influencia del comunismo oficial. Y, por último, de cómo va tomando forma este frente único puede ya anticiparse que es el mentis más rotundo que pueda hacerse al frente único manobrista del comunismo oficial. Que no quiera reivindicar, pues, una gloria que no le pertenece.

El partido oficial no solamente no le pertenece la gloria de este primer intento de frente único, sino que, a no dudar, ha de ser el saboteador del mismo.

Veámoslo. El eje fundamental de toda la política de frente único del partido oficial ha sido el de frente único por la base. Esta planta exótica, que no se había conocido nunca, ha sido la genialidad del comunismo oficial quien la ha puesto en boga. Nunca habíamos comprendido qué significaba este frente único. Lo habíamos combatido por lo que tiene de estúpido, de insincero y de ilógico. Habíamos manifestado siempre que el frente único por la base no era verdadero frente único, por el hecho de que el militante que lo acepte, en realidad, deja de pertenecer a su organización para entrar a pertenecer al comunismo oficial. Interpretado de la forma que ellos lo propagan, no es una inteligencia de diversas tendencias: es la absorción de las otras tendencias por una tendencia. Y, naturalmente, este absurdo no podía prosperar.

Si no fueren suficientes nuestros razonamientos, ahí está la realidad hablando por nosotros. En contraposición a este frente único manobrista, nosotros hemos presentado siempre un frente único sincero y leal, el único que es posible realizar. Nosotros hemos dicho que la inteligencia de las diversas fuerzas proletarias debía hacerse colectivamente, de partido a partido y de organización a organización. Que no era posible llevar a término este frente único por la base, porque era precisamente la negación del frente único.

Y ahí vemos este primer intento de frente único: «La Alianza Obrera contra el Fascismo». No son las unidades que se unen; no son los militantes de la base que de una manera anárquica, indisciplina, van a hacer el frente único, pidiendo su ingreso en el partido comunista oficial. No. Son partidos y organizaciones que concurren a una contención que convoca una entidad cultural, que por su prestigio en el campo de las actividades obreras es una garantía para todos. Y no podía ser de otra forma. Predicar lo contrario es propaganda de cara a la galería, demagogia pura. Pero no será nunca una política sincera de frente único.

Otra premisa es indispensable para el frente: la lealtad en los propósitos. Propugnar una inteligencia y, por otra parte, llevar una actuación de escándalo y de difamación de las otras organizaciones que se invita a pertenecer al frente único es una política insincera y desleal. Mal pueden creer las otras organizaciones invitadas en la rectitud de propósito del partido que tal haga.

Esta otra cuestión importantísima del frente único. Se dirá que Lenin proponía un frente único mínimo de aquellos puntos de contacto, pero que reataba también la libertad de acción de cada partido, porque al margen de la alianza pudieran defender su programa y criticar el programa y la actuación de las otras organizaciones, aunque formen parte del frente único. Bien. Es un criterio lógico y que puede aceptarse perfectamente. Pero en el caso de España la situación ha tomado otros caracteres, precisamente por la actuación anticomunista del comunismo oficial.

En su campaña de difamación, el partido comunista oficial ha manido muchas actuaciones, ha puesto en entredicho muchos militantes. Sin ninguna prueba, solamente para satisfacer su política de escándalo y destrucción de las otras organizaciones. Hay, pues, una cortina moral, y mientras este obstáculo no sea retirado por la rectificación de la organización difamadora, el abrazo no será posible.

He aquí la necesidad de precisar de una forma concreta que una de las condiciones del frente único será la de que ninguna organización de las que lo forman podrá atacar en su prensa y en la tribuna a las otras organizaciones que forman parte del mismo. Es para evitar que mientras se predica la unión se siembre la desunión. Es para evitar esta política de infamias que en el grado que ha llegado ya no es solamente una cuestión política, sino una cuestión de dignidad.

Puestas las cosas en su lugar; serenado el ambiente enrarecido por este proceder desleal, entonces sería lógico que al margen del frente único cada organización tenga libertad y derecho a la crítica de los programas de las otras organizaciones, aunque éstas formen dentro del frente. Siempre, de todas formas, dentro de la corrección que exigen la cultura y el sentido común.

Estas son las premisas indispensables del frente único. La idea va tomando forma, a pesar del sabotaje del comunismo oficial. Es que dialécticamente el momento es propicio. Y también porque, a pesar del comunismo oficial, que tiene el monopolio de la maniobra, existe otra interpretación del frente único, más sincera y leal, y en esta interpretación coinciden todas las tendencias y todos los hombres del movimiento proletario que no sean comunistas oficiales.

Juan VILA

### BLOQUE OBRERO Y CAMPESINO COMITÉ PROVINCIAL DE GERONA

## GRAN ACAMPADA

a la «Font de la Torra» (Canet d'Adri), en la falda de la montaña de Rocacorba.

Día 28 de mayo: PROGRAMA

A las ocho de la mañana.—Concentración en el bello paraje de la «Font de la Torra».

A las nueve.—Cros-country.

A las diez y media.—Exhibición acrobática al trapecio y anillas. Ascensión a la cuerda.

A las once.—Rifa americana (un busto de Lenin).

A las diez y media.—Carreras atléticas.

A las once.—Lucha a la cuerda por equipos.

A las diez.—Concurso de resistencia a la comba para compañeras.

A la una.—Comida.

A las dos y media.—Audición selecta de discos.

A las tres y media.—Alocuciones de los camaradas: Núñez y Corominas, por las Juventudes; Carreres, Serrat, Indigeta, por el Comité Provincial, y Gayolá y Colomer, por el Comité Central.

A las cuatro y media.—Rifa.

A las seis.—Partida.

Todas las pruebas atléticas y concursos serán premiados. Los Bloques locales deben organizar nutridas caravanas.

Quedan invitados los simpatizantes y amigos.

Suma anterior, 11.249'30 ptas.

### SABADELL

245.—Ramón Bernat, 3; Jaume Bernat, 1; Ramón Mongat, 1; Picart Solanguera, 1; Tomás Solanes, 1; Marcos Cordonet, 1; Jaume Farrás, 1; Mariano Lampietro, 2; María Pardell, 1; José Farrá, 7; José M.ª Pardell, 1.—Total, 20 ptas.

269.—Gaiileu Molins, 5; Juan Burquet, 5.—Total, 10 ptas.

276.—José Serra, 1; J. C. M., 1; P. C. M., 1; M. Eailhades, 1; Esteban Olisé, 1; José Olisé, 3'50.—Total, 8'50 ptas.

207.—Jaime Roca, 1; José Aymeric, 5; José Vilanova, 1; Un i. P. E. ano, 1; Salvador Aymeric, 15.—Total, 23 ptas.

232.—Juan Grau, 1; Jos Acymer, 1; Pascual Sabaté, 1; Fco. Planes, 1, Antonio Calsina, 11.—Total, 15 pesetas.

277.—Celestino Mateu, 2; Filomena Colomé, 5; Manuel Prat, 5.—Total, 12 pesetas.

254.—Rafael López, 15; Roc. Torrelles, 2.—Total, 17 pesetas.

303.—Juan Vila, 25; Silvestre Siscart, 1; Carlos Canyadell, 1; Luis Auladell, 1; Francisco R., 2; F. Mercadé, 2; Jaime Marimón, 1; M. Mercé, 1; Angela Tomás, 1; Melcior Batalla, 2; J. Estivill, 1; J. Zonzanf, 1'50.—Total, 39'50 ptas.

275.—José Oltra, 10; Gustau Vila, 1; L. D., 2; M. S., 2.—Total, 15 ptas.

251.—Filipi González, 25; Satano 2'048, 12; Pascual Rodríguez, 5; Rosa Ferrándiz, 2; Antonia Ferrándiz, 2; Ferran González, 2; Gaspar Lanas, 0'50; Antonio Rodríguez, 5'50.—Total, 54 ptas.

248.—J. C., 1; José Jordí, 10.—Total, 11 ptas.

240.—José Farnós, 10.—Total, 10 pesetas.

237.—Antonia Arreu, 2; Rafael Enric, 15.—Total, 17 ptas.

231.—Juan López, 5; José Soler, 5; Joaquín Llorens, 3; Abelardo Cumi, 3; Juan Cumi, 25.—Total, 41 pesetas.

223.—Manuel Cruz, 2; Juan Garrolera, 1; Roc. Cano, 1; Pedro Vinyals, 1; Ricardo Burdóll, 10.—Total, 15 ptas.

### MANRESA

731.—Andrés Criado, 10.—Total, 10 pesetas.

735.—Nasi, 1; Un simpatizante, 2; Francisco Pous, 1; Noyet, 6.—Total, 10 ptas.

771.—Un comunista, 7.—Total, 7 pesetas.

765.—J. Novell, 15.—Total, 15 pesetas.

740.—A. Carbonell, 4; J. Carbonell, 4; Un Pellate, 1; Un simpatizante, 1; J. Castarlenas, 1.—Total, 11 ptas.

734.—Fidel Ros, 1; Soler, 10.—Total, 11 ptas.

777.—Sensada, 10.—Total, 10 ptas.

776.—Sadurní Moré, 10.—Total, 10 pesetas.

### LA ESCALA

2879.—Carlos Sureda, 2; José Figueres, 1; Fernando Sureda, 1; Miguel Pascual, 1; Julián Ximimís, 1; José Poch, 0'50; R. P., 1; Silverio Dubé, 3; Jaime Sastre, 3; X. X., 2; J. A. P., 2; Bosch, 2.—Total, 19'50 ptas.

2880.—Juan Sastre, 5; Pedro Paltré, 5; Jaime Parraró, 5; José Ballesta, 4; Miguel Brugués, 2; J. M., 1; Hermanos Sastre, 5.—Total, 32 ptas.

### VILANOVA DE LA BARCA

Cuatro simpatizantes, 2.—Total, 2 pesetas.

### TORREGROSA

2473.—Ramón Bosch, 8; Antonio Badia, 2; Isidro Blanch, 1; Miguel Minguell, 0'50; Mariano Bellmunt, 0'50; Claudio Escofet, 0'50; Juan Olivé, 0'50; Mariano Bell-lloc, 0'50; José Piro, 0'30; Jaime Barrufet, 1; Francisco Alamó, 0'25; José Torregrosa, 0'20; Pedro Pascual, R. Vidal, 0'40; María Casilla, Pedro Mostos, 0'50; María Vilady, Miguel Vidal, 0'75; Adela Cajell, Unas comunistas, 0'70.—Total, 17'60 pesetas.

2474.—Miguel Bosch, 2; Jaime Barrufet el día de su casamiento civil, 5; Un cavernícola, 1; Una pareja de republicanos, 2; Salvador Mosa, 0'50; Francisco Arcola, 0'50; Un aspirante a Marina, 0'30; Asensio Not, 0'30; Antonio Vellart, 1; José Gispert, 1.—Total, 13'60 ptas.

### MAYALS

2483.—José Turiel, 0'50; José Ascón, 1; José Berolseu, 1; Sebastián Areste, 1'60; Sebastián Font, 0'60; Juan Miret, 0'40; José Trinquell, 0'25; Un grupo de simpatizantes, 1'70; José Arquer, 0'50; José Morell, 1; Ramón Miró, 0'50; José Vilasetru, 0'50; Benito José, 0'50; Un antifascista, 0'50; Un batallista, 0'35; María Morell, 0'50; Federico Aguilá, 1'50.—Total, 12'90 ptas.

### HOSPITALET DE LLOBREGAT

789.—Aleix Martí, 1; Enrique Font, 1; José Trias, 0'25; Manuel Corominas, 0'25; Vicente Materbo, 0'25; X. X., 0'10; X. X., 0'15; Eusebio Gregorio, 0'50; Ramón Contreras, 0'25; Pedro Alférez, 0'25; Alfredo Rodríguez, 1.—Total, 5 ptas.

784.—J. Lladó, 5; J. Martorell, 2; J. Companys, 0'50; Daniel Espert, 0'30; Tomás Artigas, 1; Florencio Guasch, 0'50; Jaime Casas, 2; Jaime Lladó, 2; Jaime

## Suscripción pro 50,000 pesetas

Lladó, 2.—Total, 15'30 ptas.  
786.—A. Artal, 8'70; R. Hernández, 1'50; Vallespir, 2; Un obrero catalán, 0'50; X. X., 0'30; J. Vi-diella, 2.—Total, 15 ptas.

### ALMENAR

2547.—José Cucó, 2; Pedro Tontota, 2; Alfonso Sierra, 2; Cándido Solé, 2; Por el Bloque, 6; Antonio Agustí, 0'50; Juan Rosinat, 1; Antonio Majos, 1; Vicente Politis, 0'50; Juan Font, 2; Miguel Manonelles, 1; Ramón Farreny, 0'50; José Guerris, 0'50; Miguel Castellnou, 0'25; Cristina Aliana, 0'25; Miguel Targues, 1.—Total, 22'50 ptas.

1155.—Antonio Balaguer, 0'30; Agustín Casalls, 0'20; Un simpatizante, 0'60; Francisco Vidal, 0'30; Un simpatizante, 0'50; Isidro Balaguer, 0'50; José Jase, 0'20; Jaime Masia, 0'20; Francisco Sancho, 1; Mateo Zaragoza, 0'50; Esteban Manonelles, 0'20; José Torá, 1; Fernando Segú, 0'30; Simón Segú, 0'25; Antonio Segú, 0'25; Jaime Alvareda, 0'25.—Total, 6'45 ptas.

2549.—Pedro Artosona, 0'20; Manuel Pascuets, 0'20; Joaquín Noguera, 0'20; José Cristófol, 0'40; Juan Noguera, 0'50; Francisco Noguera, 0'20; José Tónique, 0'25; Francisco Noguera, 1; Sebastián Ganau, 0'20; Vicente Rota, 0'30; Ramón Perpiñá, 0'50; Pedro Bardasua, 1; José Agustí, 0'30; José Español, pionero, 0'30; Enrique Sorroco, 0'30; Francisco Casas, 0'30.—Total, 6'15 ptas.

2548.—Joaquín Miranda, 0'25; Ramón Perán, 2'50; José Fontova, 0'50; Providencia Guerris, 0'50; María Gajico, 0'30; Esteban Capell, 1; David Perpiñá, 0'50; Francisco Guardia, 0'50; José Cristófol, 0'20; Juan Martí, 0'50; José Noguera, 0'20; Ramón Español, 0'50; Ramón Casalls, 0'20; María Segú, 0'25; José Malla, 0'30; Sebastián Siles, 0'20. Total, 8'40 pesetas.

### SAN ADRIAN

2943.—Juan Vallés, 1; T. Alquerol, 0'50; A. Jainer, 1; A. Tona, 1; José Baró, 0'50; José Fronjosa, 25. Total, 29 ptas.

### MOLLERUSA

3293.—Un comunista, 1; Jaime Tomás, 0'25; Ricardo Pons, 2. Total, 3'25 pesetas.

### LLANSA

2881.—León Ferrer, 1; Juan Sber C., 2'25; José Pagés, 1; Jaime Ila, 1; José Cortada, 1; Juan Fallu, 0'50; José Deu, 0'25; Francisco Barrios, 0'50; J. G., 1; Francisco Pacreu, 1; Miguel Gibret, 1; Francisco Farré, 2; Juan Barrús, 0'50; Pedro Tulzenas, 1; P. Guiral, 4; Juan Puig, 1; Pedro Boado, 1. Total, 20 pesetas.

2882.—Rosario Comorera, 0'50; Vicente Pi, 0'50; Pedro Roque, 0'50; Andrés Grau, 1; José Pol, 1; Emilio Granollers, 1; Juan Nogué, 1; Francisco Serradell, 1; Paqueta Fà, 0'50; Piedad Gerona, 0'50; Pedro Andrés, 0'50; José Riera, 1; Benjamín Fulcard, 0'50; Juan Comorera, 2; Juan San José, 1'25; Ramón Purcallas, 1'25.—Total, 14 ptas.

### SARREAL

Jesús Ballasté, 0'50; Juan Llorera, 0'55; Juan Saltó, 0'50; Uno de la seba, 0'75; Un campesino, 0'50; A. M., 0'25; José Sarridó, 0'50; José Bacardí Sarridó, 0'30; F. F., 0'50; Un ex macionista, 1; Un terrorista, 1; Juan Duch, 1; Un fabricante, 0'50; X., 0'25; Un rojo, 0'50; Uno de la Dalta, 0'50; Un ex-combatiente, 0'50; Un judío, 0'50; Un marxista, 0'50; Un botxi, 0'50; Maic, 1; Jeic, 1; Separatista, 1; Un gitano, 0'50; J. A., 0'40; Un veterano, 0'30; Un simpatizante, 0'55; Un comunista, 0'30; J. P., 0'50; Un sovieta, 0'50; Un explotado del Ter, 0'50; J. F. B., 0'25; Un bolchevique, 0'25; Un mercachifle, 0'30; J. A., 1; Beneficio venta 13 folletos, 0'85. Total, 20'30 pesetas.

### GERONA

2905.—Mariano Masmarit, 2; Mart n Perxés, 0'50; Un simpatizante, 0'25; Pilar Quintana, 1; Bisen-cio Vilá, 0'50; Francisco Valls, 1; Juan Vidal, 1; Amadeo Mollé, 1; Un simpatizante, 2; Joaquín Valls, 0'50; Juan Vilá, 0'50. Total, 10'25 ptas.

2902.—José M.ª Espriu, 2.—Total, 2.

### CLOT

158.—Juan Campamà, 5; Rosendo Ramón, 1; Juan Casas, 0'50; Un excursionista, 0'25; J. Kiricus, 0'25; Martín Asencio, 0'25; José Guillaumont, 0'10; Matías Blaya, 0'10; Un pionero rojo, 0'25; Un tercio de café, 0'10; Juan Campamà, 1; Juan Campamà, 1; Un grupo antifascista, 1; Jaime Sol, 0'25; Juan Campamà, 3'50. Total, 14'55 ptas.

186.—Claudio Comella, 20. Total, 20 pesetas.

191.—Fernando Reixach, 1; Jaime Suriñach, 0'25; Salvador del Pozo, 0'25; Massachs, 0'25; Costas-ko-men-ge, 0'25. Total, 2 pesetas.

483.—Un simpatizante comunista, 0'50; Jesús Laiarte, 0'25; Lloty, 2; Un p. comunista, 0'25; Pedro Alvarez, 0'35; Jesús Laiarte,

0'25; P. Serret, 0'50; Francisco Pérez, 0'50; Rafaela Pérez Gimeno, 0'50; Sintes, 0'30; P. S. Bruballa, 1; Ramón Toda, 1; M. N. C., 0'50; Un simpatizante, 4; Cándido Pérez, 13'10. Total, 25 ptas.

801.—M. Juliá, 12'25; Un simpatizante del comunismo, 5; Otro id., 5; Carola, 1; Un camarada, 5; Unradical, 5; Trotsky, 0'50; Uno 0'25; Uno de gran realce, 1; J. Galzarán, 1; Socio número 543 8; A. Palacín, 2; J. Palacín, 2; F. Artieda, 2. Total, 50 pesetas.

797.—Folquet, 0'50; Isabel Sal, 0'50; Mayor, 1; Pilar, 2'50; Julián Maurín, 3'70; Carmen Martí Tjé, 5; X., 1; B. Xuriguera, 0'50; Vallespínos, 0'50; Marcelino Solé, 1; Eiroque Vilá, 2. Total, 18'20 pesetas.

798.—Mateo Roca, 1; Antonio Parrion, 1; D. Domenech, 1; R. Figueres, 1; Un pastelero, 0'25; Un repostero, 0'25; Un confit, 0'25; Un del Ram, 0'25. Total, 5 pesetas.

796.—Un amic, 2; id. id., 0'30; id. id., 0'25; id. id., 0'25; Un simpatizante, 2; id. id., 1; id. id., 1; id. id., 0'25; Un amic, 0'50; S. Mayor, 7'45. Total, 15 ptas.

799.—Ramón Magre, 2'50; Adrián Balanya, 1'50; Un treintaista, 1; Vicente Mata, 1; Un peilatre, 1. Total, 7 pesetas.

800.—Un corredor, 1; L. L. L., 0'35; F. Sales, 0'40; Santiago Serra, 0'50; L. Pena, 0'65; Un simpatizante, 1; Un corredor de betes, 0'30; Santiago, 1; Kistret, 1; Julio Llenas, 0'75; Félix Andreu, 0'50; A. Carbonell, 0'35; Olisella, 0'50; Castic, 0'30; Farmacéutico, 0'50; 7 de buena fe, 0'70. Total, 9'80 ptas.

2919.—José Soler Vidal, 20; F. Llonch, 5; Ricardo Garriga, 1; Un amigo d'en Niu, 1. Total, 27 pesetas.

### SANTA EULALIA

722.—Francisco Valls i fills, 15. Total, 15 pesetas.

### SANS

634.—Martí Queral, 8. Total, 8 pesetas.

### SAN ANDRES

940.—Andrés Llorera, 0'50; José Robelló, 1'50; Fco. Octuriol, 0'50; Ernesto Martorell, 0'25; Francisco Vilá, 0'50; Jaime Font, 0'25; X., 0'50; J. Ll., 0'50; Fco. Vila, 0'50; J. Robello, 2; Francisco López, 1; Q. Viñas, 2; Ramón Ramón, 7'50; Jaime Padreny, 0'50; Ramón Ramón, 5. Total, 23 ptas.

2933.—Miguel Valls, 1; Cirilo Oyer-te, 2'15; Juan Jolver, 1; José Ferré, 0'35; José Capdevila, 20'50. Total, 25 pesetas.

2936.—M. M., 3; Xatet, 2; Tirano Jr., 1; F. R., 1; Juan Junyent, 18; 5 postales «Lenin», 1. Total, 26 ptas.

330.—Faustino Cuesta, 10; Alberto Francás, 5; José Munarriz, 3; Antonio San Juan, 5; Sebastián Julián, 16; José Andrés, 1. Total, 40 pesetas.

704.—Un militante célula 5 Bloc, 25. Total, 25 pesetas.

### DISTRITO IV

583.—Manel, 1. Total, 1 pesetas.

487.—José Prats, 15. Total, 15 ptas.

485.—J. D., 1; M. Olivares, 2; J. Marín, 0'50; A. Romero, 0'50; José Alonso, 1; Francisco Español, 0'50; Rafael Peña, 1; Uno, 0'50; Un simpatizante, 0'50; E. Sacristán, 0'50; L. B., 8; E. B., 2. Total, 18 pesetas.

509.—B. O. C. del Distrito IV, 61'05. S. de Cultura del Distrito IV, 11'55. Total, 72'60 ptas.

### Castellón de la Plana

## Triunfo de las secciones de albañiles y peones de albañil

El próximo día 27 de los corrientes empezarán a regir las nuevas bases presentadas y aprobadas por la patronal, que son las siguientes:

1.ª Jornada de 44 horas.

2.ª Después de los seis kilómetros del radio de la capital, el obrero percibirá cinco pesetas sobre el jornal ordinario. Si no se le abona la cantidad citada, el patrono se obliga a facilitar al obrero viajes, cama y manutención.

3.ª Si empezado el trabajo, tuviera que suspenderse por lluvia o por otras causas de fuerza mayor, se le abonará al operario un cuarto de jornal dentro de las dos primeras horas; medio jornal si se ha empezado el segundo turno, y así sucesivamente. En el campo, si empezado el trabajo tuviera que suspenderse por las causas indicadas, se abonará medio jornal, y si se suspendiera por la tarde, jornal entero.

4.ª La amasadora será de cargo del patrono.

5.ª En caso de accidente se le abonará el jornal íntegro al accidentado.

6.ª El patrono abonará el retiro obrero.

Significa la consecución, sin necesidad de huelga ni intervención de Jueces mixtos, un gran triunfo moral y material para los obreros de la albañilería.

Bravo por los camaradas albañiles y peones. Así se lucha.

Sin jurados mixtos ni colaboración.

488.—Juan Hernández, 1; Jesús Hernández, 4; Florentina García, 1; Emilia Caltin, 0'50; Antonio Hernández, 3. Total, 9'50 pesetas.